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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 358 
- без перепечаток 244 
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КХЛ как организация 

 
"При написании много общался с фанатами и хоккеистами". Рэпер ST 
выпустил трек "Все хоккей" (Sport24.ru) 
Российский рэп-исполнитель ST выпустил песню "Все хоккей".  

перейти к статье 

Экс‑вратарь сборной России Барулин рассказал, что в Швеции следят за 

КХЛ (News.sportbox.ru) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею Константин Барулин рассказал, что 
шведские хоккеисты пристально следят за КХЛ. 

перейти к статье 

Барулин рассказал, в чем главные отличия шведского и российского 
хоккея (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-вратарь клубов КХЛ Константин Барулин, выступающий за "Бурос", 
рассказал об отличиях шведского и российского хоккея. 

перейти к статье 

Чижмин о российском хоккее: "Нужно вернуться назад - не станем 
сильнее с Казахстаном и Беларусью. Мы падаем в хоккейном развитии" 
(Sports.ru) 
Евгений Чижмин считает, что российский хоккей не становится лучше.  

перейти к статье 

КХЛ утвердила перенос начала матча "Куньлунь" - "Спартак" 7 октября 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ утвердила перенос начала матча "Куньлунь" - "Спартак" 7 октября  

перейти к статье 

"Ничего такого, если люди будут знать". О'Делл - о публикации зарплат в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл поделился мнением о том, что 
зарплаты игроков КХЛ раскрывают. 

перейти к статье 

ЦСКА и СКА сейчас одновременно находятся вне зоны плей-офф на 
Западе КХЛ (Чемпионат.com) 
Минское "Динамо" обыграло "Витязь" в матче регулярного чемпионата КХЛ (3:2) 
и сместило ЦСКА с восьмого места в Западной конференции. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 



 

 

 
Новости и события в КХЛ: "Лада" и "Сочи" идут в лидерах конференций, у 
"Трактора" проблемы, как играет "Спартак" Жамнова (Чемпионат.com) 
"Северсталь" заставляет переосмыслить отношение к "Торпедо", "Трактор" 
стабильно бесхребетен. 

перейти к статье 

Виктор Шалимов о словах Ротенберга: "Каждый волен говорить, что 
угодно. Но сравнивать хоккей с блокадой Ленинграда не очень красиво" 
(Sports.ru) 
Виктор Шалимов высказался о сравнении победы СКА с прорывом блокады 
Ленинграда.  

перейти к статье 

Ротенберг объяснил слова о прорыве блокады Ленинграда после победы 
СКА (Р-Спорт) 
Ротенберг объяснил слова о прорыве блокады Ленинграда после победы СКА 

перейти к статье 

Алексей Терещенко: Дайте Ротенбергу спокойно работать в СКА!. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Набирающий обороты регулярный чемпионат КХЛ полон неожиданностей. СКА 
пока не попадает в зону плей-офф, проиграв пять матчей подряд.   

перейти к статье 

Ротенберга критикуют за сравнение блокады Ленинграда с игрой СКА. Он 
объяснился, но не извинился (Sports.ru/tribuna) 
Получилось неубедительно.  

перейти к статье 

"Рекомендую защитить права на свою собственную символику". Важный 
совет юриста перед открытием "СКА Арены". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Совсем скоро в Санкт-Петербурге войдет в строй "СКА Арена".  

перейти к статье 

Борис Михайлов - о кризисе ЦСКА: где голы в большинстве? Попов с 
лавки должен забивать? (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, почетный президент и член наблюдательного 
совета ЦСКА Борис Михайлов высказался о неудачной серии армейцев в КХЛ. 

перейти к статье 

Нападающий ЦСКА Григоренко: приятно, когда в трудную минуту 
болельщики нас поддерживают (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко прокомментировал поражение в матче 
Континентальной хоккейной лиги с тольяттинской "Ладой" (1:3). 

перейти к статье 

ЦСКА сам себе создает проблемы: играют отрезками, "ломают" матчи 
грубыми нарушениями (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хотя потенциал у команды огромен.  

перейти к статье 



 

 

Американский хоккеист "Спартака" Кин заявил, что был счастлив 
вернуться в Москву (ТАСС) 
Защитник отметил, что в Москве чувствует себя в безопасности 

перейти к статье 

Хоккейную академию в Магнитогорске построят в течение 3 лет (ТАСС) 
Сейчас ведется проектирование объекта, академия примкнет к парку 
"Притяжение" 

перейти к статье 

"Легионеры сидели с открытыми ртами". Нападающий "Автомобилиста" 
Макеев - о поездке в Уфу на автобусе (Sport24.ru) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев прокомментировал победу над 
"Салаватом Юлаевым" (1:0) и поездку в Уфу на автобусе из Магнитогорска.  

перейти к статье 

"После матча с Канадой не стал другим игроком. Таварес и так играл в 
одной со мной лиге". Интервью капитана "Амура" (Sport24.ru) 
Разговор с Евгением Грачевым.  

перейти к статье 

"На связи": рывок "Лады" и победная серия ХК "Сочи" (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске программы ведущие Антон Климанов, Артем Батрак, Артем 
Остроушко и экс-генеральный менеджер немецкого "Крефельда" Сергей 
Савельев обсудили самые интересные события последних дней в КХЛ. 

перейти к статье 

Восемь лет без топ-вратарей: почему в "Ак Барсе" продолжают ставить на 
"своих" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Начало сезона вышло для вратарской линии "Ак Барса" неутешительным.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" прервал победную серию перед "Ак Барсом". Уфимцы 
вновь споткнулись об оборону "Автомобилиста" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Козлов пока не может справиться с Заварухиным.  

перейти к статье 

Алексей Пустозеров: "Хоккей дает эмоции - это самое главное" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В рубрике "Смена" на KHL.ru - нападающий "Салавата Юлаева" Алексей 
Пустозеров..  

перейти к статье 

В "Динамо" оценили старт регулярки КХЛ. Команда возглавляет Западную 
конференцию (Чемпионат.com) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин оценил старт 16-го 
сезона Континентальной хоккейной лиги для команды. 

перейти к статье 

Щитов: в Тольятти собралась интересная команда, тренерский штаб 
достойный (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным рассказал, за счет чего 
"Лада" удачно стартовала в новом сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

В "Авангарде" прокомментировали обмен Бойкова из "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер омского "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал 
обмен защитника Сергея Бойкова из московского "Динамо".  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Топ трансферов недели. Герой Кубка мира в Уфе, усиление для "Сибири" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Салават Юлаев" дождался канадца, "Трактор" нашел замену Чибисову в 
Америке, а Основин снова поработает с Квартальновым.  

перейти к статье 

"Лада" заключила полноценный контракт с Бородкиным (Sport24.ru) 
"Лада" заключила полноценный контракт с защитником Артемом Бородкиным.  

перейти к статье 

Хоккеист Сетдиков в результате обмена перешел из "Сибири" в 
"Нефтехимик" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист Сетдиков в результате обмена перешел из "Сибири" в "Нефтехимик"  

перейти к статье 

СКА вернул Грязнова из "Лады" в обмен на денежную компенсацию 
(Sport24.ru) 
СКА и "Лада" совершили обмен, в результате которого петербуржцы получили 
защитника Григория Грязнова, а тольяттинцы - денежную компенсацию, 
сообщается на сайте КХЛ .  

перейти к статье 

"Спартак" продлил контракт с голкипером Сковронским (Чемпионат.com) 
"Спартак" продлил контракт с вратарем Андреем Сковронским.  

перейти к статье 

"Динамо" обменяло Сергея Бойкова в "Авангард" (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" и омский "Авангард" совершили обмен, по которому омичи 
получили права на защитника Сергея Бойкова.  

перейти к статье 

"Куньлунь Ред Стар" заключил контракт с нападающим Антоном 
Шенфельдом (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий новосибирской "Сибири" Антон Шенфельд стал игроком 
"Куньлунь Ред Стар".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
"Для Тулы Кубок Вызова станет праздником, там соберется полная 
арена". Артем Батрак - о старте сезона МХЛ (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Комментатор телеканалов КХЛ рассказал об актуальных событиях в OLIMPBET 
чемпионате Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

"Сибирские Снайперы" сместили "Белых Медведей" с первого места 
индекса силы (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Брат подсказывает, куда Гредзен и Сорокиной лучше забивать". Алина 
Нарудинова - об отпуске, учебе и хоккейном пути (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
WHL. KHL. RU начинает серию интервью с яркими хоккеистками Лиги.  

перейти к статье 

 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Овечкин и Мирошниченко вместе потренировались в лагере "Вашингтона" 
(Чемпионат.com) 
Российские хоккеисты "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин и Иван 
Мирошниченко провели совместную тренировку.  

перейти к статье 

Кузнецов: еще года два помучусь - и буду со стороны смотреть на кучу 
голов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Евгений Кузнецов ответил на 
вопрос о современном развитии хоккея. 

перейти к статье 

Овечкин катается со своим преемником, Панарин поражает всех новой 
прической. Как дела у русских звезд в Америке (Sport24.ru) 
Капризов заговорил по-английски, а Бобровский напугал журналистов 
медведями.  

перейти к статье 

А. Сафронов: нам в России нужно объявить бойкот деструктивным 
спикерам из-за бугра (Чемпионат.com) 
Советник президента московского "Динамо", бывший гендиректор бело-голубых 
и генменеджер сборной России Андрей Сафронов прокомментировал 
высказывания россиян, проживающих за рубежом, в том числе выступление 
защитника Никиты Задорова. 

перейти к статье 



 

 

Андрей Назаров - о Задорове: думал, что он повзрослел в НХЛ, но там до 
сих пор детский сад (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался об интервью защитника "Калгари 
Флэймз" Никиты Задорова на YouTube-канале "вДудь"*. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Задорову нельзя простить то, что можно простить 
Гашеку" (Russia-hockey.ru) 
О радикальном интервью защитника "Калгари" Никиты Задорова - чемпион 
СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Плющев: зачем пиарить Гашека в нашей стране? Человек лезет в 
политику с пробитой головой (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал заявления 
голкипера сборной Чехии Доминика Гашека. Ранее экс-вратарь говорил, что 
Национальная хоккейная лига должна платить Украине $ 2-4 млрд за игру 
россиян в лиге. 

перейти к статье 

Тренер Плющев назвал интервью Задорова предательством (Газета.Ru) 
Хоккейный тренер Плющев: Задоров - предатель, больше сказать нечего  

перейти к статье 

Мысли в штангу. Что не так с хоккеистом Задоровым? (Аргументы и 
Факты (aif.ru)) 
Признанный в РФ иноагентом блогер Юрий Дудь в последнее время пребывает 
в очевидном творческом кризисе.  

перейти к статье 

Хоккеист Неучев из-за травмы пропустит тренировочный лагерь клуба 
НХЛ "Баффало" (ТАСС) 
Форвард рассказал, что он и еще три российских игрока "Баффало" начнут сезон 
в фарм-клубе 

перейти к статье 

Брат чемпиона, племенник русского тренера в Америке и гигант в 
Калифорнии. Неизвестные русские в лагерях НХЛ (Sport24.ru) 
Новые русские имена в хоккее.  

перейти к статье 

Американский великан в Челябинске, а русский здоровяк остался в 
столице Канады. Трансферы и слухи в НХЛ и КХЛ (Sport24.ru) 
Кейн может перейти в "Баффало", а Георгиеву ищут сменщика.  

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Молот" из Перми: кто станет главным тренером - мнение 
журналиста Зубова (Ura.ru (ura.news)) 
Главным тренером пермского хоккейного клуба "Молот" может специалист из "Ак 
Барса" Павел Зубов.  

перейти к статье 



 

 

Капризов о новом сезоне: "Я чрезвычайно мотивирован, голоден. Огонь 
зажжен, это точно. Намерен сделать все, что в моих силах" (Sports.ru) 
Кирилл Капризов сообщил, что чрезвычайно мотивирован перед стартом нового 
сезона.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"При написании много общался с фанатами и хоккеистами". Рэпер ST 
выпустил трек "Все хоккей" (Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023) 
Российский рэп-исполнитель ST выпустил песню "Все хоккей".  
"Впервые, припев "У меня все хоккей" прозвучал на Матче всех звезд КХЛ, в 
рамках представления игроков!  
Припев так откликнулся людям, что после трансляции матча один из самых часто 
задаваемых вопросов был - "Где скачать песню?"  
Поэтому появилась идея сделать полноценный трэк, посвященный хоккею и его 
болельщикам! Можно сказать, что сами болельщики были инициаторами 
создания песни!  
В песне много как и прямых метафор, так и терминологии, понятной только 
настоящим болельщикам хоккея. При написании я много общался с фанатами и 
хоккеистами, чтобы песня получилась именно такой, какой вы ее сейчас 
слышите!" - написал ST в своем телеграм-канале.  

https://sport24.ru/hockey/news-580475-pri-napisanii-mnogo-obshchalsya-s-fanatami-
i-khokkeistami-reper-st-vypustil-trek-vse-khokkey 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс‑вратарь сборной России Барулин рассказал, что в Швеции следят за 

КХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 22 сентября 2023) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею Константин Барулин рассказал, что 
шведские хоккеисты пристально следят за КХЛ. 

Чемпион мира по хоккею в составе сборной России, экс‑голкипер московских 

ЦСКА и "Спартака", петербургского СКА, казанского "Ак Барса" в данный момент 
защищает цвета шведского "Буроса". 
 - Шведская лига в прошлом сезоне запрещала подписывать российских 

хоккеистов. Но уже с этого сезона, по‑моему, пошли на уступки, и некоторые 

команды рассматривают российских игроков. Сначала все было критично, но все 

понимают, что это мир, жизнь и нужно как‑то идти на встречу друг другу, 

находить компромиссы. Всем интересно, в Швеции следят за КХЛ. В моей 
команде ребята интересовались, как все происходит. КХЛ на хорошем счету во 
всем мире. Много вопросов было. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1951461_Eksvratar_sborno
j_Rossii_Barulin_rasskazal_chto_v_Shvecii_sledat_za_KKhL 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Барулин рассказал, в чем главные отличия шведского и российского 
хоккея (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Экс-вратарь клубов КХЛ Константин Барулин, выступающий за "Бурос", 
рассказал об отличиях шведского и российского хоккея. 

https://sport24.ru/hockey/news-580475-pri-napisanii-mnogo-obshchalsya-s-fanatami-i-khokkeistami-reper-st-vypustil-trek-vse-khokkey
https://sport24.ru/hockey/news-580475-pri-napisanii-mnogo-obshchalsya-s-fanatami-i-khokkeistami-reper-st-vypustil-trek-vse-khokkey
https://allhockey.ru/news/show/490566-Reper_ST_vypustil_trek_Vse_hokkej
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1951461_Eksvratar_sbornoj_Rossii_Barulin_rasskazal_chto_v_Shvecii_sledat_za_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1951461_Eksvratar_sbornoj_Rossii_Barulin_rasskazal_chto_v_Shvecii_sledat_za_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115488751-konstantin-barulin-v-shveczii-sledyat-za-kxl-v-burose-rebyata-intereso.html
https://allhockey.ru/news/show/490565-Barulin_rasskazal_kak_v_shvedskoj_lige_otnosyatsya_k_rossiyanam_i_k_KHL


 

 

"Подход людей, хоккейного руководства в Швеции совсем другой. Что именно 
отличается? Другая организация, все более четко выстроено даже в командах 3-
4 лиги. Все понятно с финансированием, спонсорами. Есть форма, клюшки, 
игроки ни в чем не нуждаются ". 
Также 39-летний хоккеист заявил, что был очень сильно удивлен, что в каждом 
маленьком городе в Швеции есть хорошая хоккейная арена.  
"Еще я был очень сильно удивлен, что в каждом маленьком городе, где жителей 
5 тысяч, у них есть хорошая хоккейная арена. Да, есть старые арены, но они 
хорошо выглядят. На многих аренах есть бары, рестораны с живой музыкой, 
проводят мероприятие, интерактивы для болельщиков любых возрастов. В 
Швеции посещаемость лучше", - сказал Барулин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barulin-rasskazal-v-chem-glavnye-
otlichiya-shvedskogo-i-rossiyskogo-hokkeya-2125952/ 

К заголовкам сообщений 

Чижмин о российском хоккее: "Нужно вернуться назад - не станем 
сильнее с Казахстаном и Беларусью. Мы падаем в хоккейном развитии" 
(Sports.ru, Москва, 23 сентября 2023) 
Евгений Чижмин считает, что российский хоккей не становится лучше.  
"Для того, чтобы сделать шаг вперед, нам нужно вернуться назад. Мы сейчас 
падаем в хоккейном развитии. Надо обучать мастерству как можно дольше. 
У нас сразу требуют результат. Да, результат хорошо, но не надо причесывать 
всех одинаково. Раньше были хоккейные школы, у каждой была своя изюминка. 
Теперь адреналинят всех и играют. Мичков и молодые торпедовцы выделяются. 
А где остальные? 
Свежей крови нет. Поэтому СКА, ЦСКА сейчас не могут быть на ведущих ролях. 
Нужны новые хоккеисты, а их очень мало. Страшно представить, что будет, когда 
мы вернемся на международную арену. 
Я не говорю, что нас разнесут. Желание грызться, кусаться будет у молодых, но 
мастерства не хватит. 
Сейчас мы не растем, нам для проверки сил нужно ехать за океан. Тогда мы 
почувствуем разницу. 
С Казахстаном, Беларусью мы сильнее не станем. И у нас, и у них 
замечательные специалисты, но прогрессировать сложно, играя между собой", - 
экс-хоккеист "Спартака" и "Крыльев Советов" Евгений Чижмин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115489634-evgenij-chizhmin-o-xokkee-nuzhno-
vernutsya-nazad-my-ne-stanem-silnee.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ утвердила перенос начала матча "Куньлунь" - "Спартак" 7 октября 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
КХЛ утвердила перенос начала матча "Куньлунь" - "Спартак" 7 октября  
Континентальная хоккейная лиги перенесла время начала матча Фонбет 

Чемпионата КХЛ между " Куньлунем " и " Спартаком ", сообщает пресс‑служба 

лиги. 
Встреча пройдет 7 октября в Мытищах и начнется в 13:00 по московскому 
времени. Изначально матч должен был стартовать в 17:00 (мск). 
На данный момент "Спартак" набрал 11 очков и занимает пятое место в 
турнирной таблице Западной конференции. "Куньлунь" располагается на шестой 
строчке (10 очков). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barulin-rasskazal-v-chem-glavnye-otlichiya-shvedskogo-i-rossiyskogo-hokkeya-2125952/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barulin-rasskazal-v-chem-glavnye-otlichiya-shvedskogo-i-rossiyskogo-hokkeya-2125952/
https://www.sports.ru/hockey/1115489634-evgenij-chizhmin-o-xokkee-nuzhno-vernutsya-nazad-my-ne-stanem-silnee.html
https://www.sports.ru/hockey/1115489634-evgenij-chizhmin-o-xokkee-nuzhno-vernutsya-nazad-my-ne-stanem-silnee.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951427_KKhL_utverdila_perenos_nachal
a_matcha_Kunlun__Spartak_7_oktabra 

К заголовкам сообщений 

"Ничего такого, если люди будут знать". О'Делл - о публикации зарплат в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл поделился мнением о том, что 
зарплаты игроков КХЛ раскрывают. 
"Я смог улучшить условия контракта? Да ( улыбается ). У меня был хороший 
сезон. Да, была обидная травма, потому что я хорошо играл, но я вернулся и 
потрясающе провел плей-офф. Хорошо, что удалось договориться с "Динамо", 
мы с семьей именно этого и хотели. Очень рад, что остался в команде! Когда 
тебе где-то комфортно, не хочется ничего менять. Уже всех знаешь - тренеров, 
игроков, знаешь, куда движется команда. И у нас великолепная команда, которая 
потенциально может победить. Поэтому я и хотел остаться. 
Как отношусь к публикации зарплат игроков в КХЛ? Мне кажется, ничего такого, 
если люди будут знать зарплаты. На самом деле, не знаю, почему здесь не 
публикуют зарплаты, но лично мне все равно", - сказал О'Делл в эксклюзивном 
интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5252030-nichego-takogo-esli-lyudi-budut-
znat-o-dell-o-publikacii-zarplat-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА и СКА сейчас одновременно находятся вне зоны плей-офф на 
Западе КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Минское "Динамо" обыграло "Витязь" в матче регулярного чемпионата КХЛ (3:2) 
и сместило ЦСКА с восьмого места в Западной конференции. 
Белорусская команда набрала семь очков, как и армейцы, но сыграла на одну 
встречу меньше (восемь против девяти). Таким образом, ЦСКА опустился на 
девятое место. Примечательно, что строчкой ниже располагается другой 
армейский клуб - СКА. У санкт-петербургской команды шесть очков в восьми 
матчах. Третьим клубом Запада, не проходящим в плей-офф на данный момент, 
является "Витязь" (три очка). 
Напомним, в Минске на стадионе "Минск-Арена" закончился очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местное "Динамо" принимало "Витязь". Встреча завершилась победой 
хозяев со счетом 3:2 (1:1, 1:0, 1:1).  

https://www.championat.com/hockey/news-5252240-cska-i-ska-sejchas-
odnovremenno-nahodyatsya-vne-zony-plej-off-na-zapade-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости и события в КХЛ: "Лада" и "Сочи" идут в лидерах конференций, у 
"Трактора" проблемы, как играет "Спартак" Жамнова (Чемпионат.com, 
Москва, 22 сентября 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951427_KKhL_utverdila_perenos_nachala_matcha_Kunlun__Spartak_7_oktabra
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951427_KKhL_utverdila_perenos_nachala_matcha_Kunlun__Spartak_7_oktabra
https://www.championat.com/hockey/news-5252030-nichego-takogo-esli-lyudi-budut-znat-o-dell-o-publikacii-zarplat-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5252030-nichego-takogo-esli-lyudi-budut-znat-o-dell-o-publikacii-zarplat-v-khl.html
https://sport24.ru/hockey/news-580591-odell-nichego-takogo-yesli-lyudi-budut-znat-zarplaty-khokkeistov-kkhl-lichno-mne-vse-ravno
https://allhockey.ru/news/show/490602-O_Dell_vyskazalsya_o_publikacii_zarplat_v_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5252240-cska-i-ska-sejchas-odnovremenno-nahodyatsya-vne-zony-plej-off-na-zapade-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5252240-cska-i-ska-sejchas-odnovremenno-nahodyatsya-vne-zony-plej-off-na-zapade-khl.html


 

 

"Северсталь" заставляет переосмыслить отношение к "Торпедо", "Трактор" 
стабильно бесхребетен. 
КХЛ на старте нового сезона - прекрасна. Если мы говорим об уровне хоккея (в 
большей части игр), непредсказуемости результатов и посещаемости матчей. На 
последнем подробнее остановимся в ближайшее время, пока же констатируем, 
что "Сочи" и "Лада" идут в топ-3 своих конференций, а СКА и ЦСКА тонут под 
грузом игровых, ментальных и прочих проблем. Очень возможно, что к концу 
регулярки все вернется на набившие оскомину круги своя, но пока определенно 
стоит покайфовать от сентябрьского хоккея. 
"Лада" побеждает и напоминает о легендарной эпохе Петра Воробьева 
Тольяттинцы начали регулярку с трех домашних поражений, сразу вызвав 
скепсис относительно своего очередного возвращения в КХЛ и подтверждая 
предсезонные прогнозы. Мол, вот он - новый поставщик очков в лиге и аутсайдер 
Востока. Но в последующих матчах мы увидели крепкую, колючую, вязкую и 
крайне неприятную для соперников команду с характером и отличной 
управляемостью со стороны тренерского штаба. 
"В турнирной таблице не учитывается красота побед, там просто считаются очки. 
Передо мной лично, перед тренерским штабом, перед нашей командой никто не 
ставил цель кому-то понравиться. Работаем как можем, извините, если кому-то 
не нравится", - слегка закипел Олег Браташ после вчерашней победы над ЦСКА, 
но вряд ли кому-то всерьез может не нравиться то, что происходит сейчас в 
Тольятти. Команда, укомплектованная летом значительным количеством так 
называемых "сбитых летчиков", авантюрными легионерами и третьим составом 
СКА, штампует качественные победы, добытые не на шару, не за счет чьих-то 
индивидуальных усилий или везения, а благодаря системной, четкой игре. 
Текущее место в таблице и полные трибуны в Тольятти - лучшее подтверждение 
того, что Браташу не за что извиняться даже в шутливой форме. 
Конечно, "Лада" не играет, как "Торпедо", и больше похожа на "Адмирал", но 
прелесть хоккея в том, что к результату можно идти разными путями. Касательно 
Тольятти сейчас особенно здорово, что нынешняя команда, по сути, косплеит 
легендарную "Ладу" Петра Ильича Воробьева, добывая результат за счет 
структурной, отлаженной обороны, терпения, нечастых, но своевременных голов 
и, конечно, игры вратаря. Владислав Подъяпольский, чуть ли не с позором 
списанный из СКА, заставляет вспоминать времена, когда в Тольятти кирпичную 
стену в рамке выстраивали Майк Фаунтин и Юсси Маркканен. И прогресс 
голкипера - это не только показатель того, что он способен играть на высшем 
уровне при солидно выстроенной обороне, но и очередной "привет" СКА. Ведь 
вот что бывает, когда человеку не устраивают ежедневный стресс-тест в виде 
давления и искусственно созданной конкуренции, не дергают его после ошибок, 
а спокойно доверяют. И это, кстати, относится не только к Подъяпольскому - 
Самонов здорово выглядит в "Салавате", Кочетков уверенно пробивает дорогу в 
основу "Каролины", ну а про Шестеркина, которого в Петербурге едва не загубили 
на скамейке, вы и так все прекрасно знаете. 
 "Шестеркин в СКА был вторым-третьим, а в НХЛ "Везину" взял". Ежов - о пользе 
лимита в КХЛ   
Ну а возвращаясь к "Ладе": уверен, в Тольятти кайфуют сейчас не только от 
побед, но и от возврата к идентичности клуба, от своего рода преемственности. 
"Лада" времен Воробьева-старшего вошла в историю российского хоккея, стала 
нарицательным явлением и, по ощущениям, запомнилась широкой публике даже 
больше, чем дважды "золотая" "Лада" Цыгурова. Сейчас слишком рано говорить 
о том, что Браташ и его штаб возвращают клубу, как сказали бы в Омске, былую 
славу, да и в нынешней лиге у "Лады" объективно минимум шансов быть реально 



 

 

конкурентоспособной, чем в начале века. Но однозначно - за этим проектом 
наблюдать невероятно интересно. 
"Сочи" - загадка. За счет чего там превратили провальный старт в невероятную 
серию побед? 
"Леопарды" - одна из главных загадок старта регулярки. Не совсем понимаю, за 
счет чего команда, выглядевшая ужасно в первых матчах, затем вдруг 
встрепенулась и оформила классную победную серию. Тяжело сказать, в какой 
хоккей вообще играет "Сочи", потому что пути к победам южане находят разные. 
То засушат "Локомотив", то затерзают "Северсталь" контратаками, то 
перестреляют "Трактор" в открытом хоккее. 
Ясно одно: в "Сочи" собрали очень талантливый, честолюбивый коллектив. При 
этом весьма безбашенный и нестабильный. В последнее время Дмитрию 
Кокореву и его тренерскому штабу удалось сделать этот хаос контролируемым, 
но нужно помнить о том, что у эмоциональных команд все может перевернуться 
с ног на голову в любой момент. Смогут ли тогда тренеры взять ситуацию под 
контроль? Предсезонные матчи в конце августа показывали, что нет. Впрочем, 
прямо сейчас про летние игры вспоминать нет никакого смысла, команда 
побеждает и покоряет новые высоты, вряд ли углубляясь в мысли о перспективе, 
как скучные фавориты. Не буду сильно душнить и я. 
Череповецкую команду летом возглавил Андрей Козырев, которого в прошлом 
сезоне называли теневым генералом уникального "Торпедо". Однако в 
"Северстали" мы пока особо не видим торпедовский дух. Да, череповчане 
стараются играть в пас, в атаку и все такое, но согласитесь - и близко нет 
ларионовского фундаментализма, шарма и обаяния. Как и ларионовского 
результата. 
Причина во многом в локации - Череповец, при всем уважении, сильно меньше 
подходит на роль столицы какого-либо стиля и места притяжения болельщицкого 
интереса, чем Нижний Новгород. С другой стороны, у Андрея Разина прекрасно 
получалось строить там авторскую команду, притягивать к ней внимание и за 
счет этого удерживать на высшем уровне в те времена, когда на "Северсталь" 
ополчился приснопамятный рейтинг, придуманный Чернышенко. 
"Северстали" Козырева пока не хватает ни харизмы, ни солидности. Плюс много 
игровых проблем типа ужасного большинства и отвратительной обороны, 
которые не перекрывает действительно веселая атака. Возможно, команде и 
тренеру нужно время, и тогда мы взглянем на череповчан иначе. Пока же хочется 
сказать, что появление такой "Северстали" с неприкрыто торпедовским вектором 
выгодно выделяет оригинал - нижегородский клуб с Профессором у руля. На 
контрасте команд с одинаковой философией мы видим, что "Торпедо" Ларионова 
- это не только про атаку, про расслабленных хоккеистов, про кайф от своего 
дела. Там на базовом уровне в полном порядке те фундаментальные вещи, 
которые позволяют побеждать, чего у "Северстали" Козырева мы пока и близко 
не видим. 
Повторюсь, возможно, череповчанам нужно больше времени. Но смотреть на 
"Торпедо" Ларионова иначе мы начинаем уже сейчас, понимая, кто на самом 
деле является творцом революционного явления в нашем хоккее. Не только на 
словах, как казалось раньше, но и на деле. 
"Спартак" показывает, каков истинный хоккей Жамнова. Но где он был на ОИ-
2022? 
Кстати, кто больше похож на "Торпедо", так это "Спартак" Алексея Жамнова. У 
красно-белых сейчас шикарная, игровая, зрелищная команда, весьма грамотно 
выстроенная в межсезонье, несмотря на странную потерю на ровном месте 
Александра Хохлачева. Но пока нет ощущения, что "Спартаку" не хватает 



 

 

прошлогоднего лидера, команда сбалансированна и "звенит" почти в каждом 
матче. Причем не только усилиями какого-то невероятного на старте чемпионата 
Голдобина, Порядина и Морозова: там весь топ-9 форвардов в порядке при 
поддержке идеально вписавшегося в коллектив защитника Михала Чайковски. 
"Спартак" напоминает мне сборную России на Кубке Первого канала в декабре 
2021-го. В том смысле, что тогда Алексей Жамнов тоже, едва приняв 
свежесобранную команду, сразу поставил ей шикарный, красивый хоккей. Вот и 
сейчас красно-белые фактически собрали полностью новый коллектив летом, но 
заиграли по-жамновски уже на предсезонке. 
ХК "Спартак" и Алексей Жамнов 
Пожалуй, нынешний "Спартак" показывает, что настоящий хоккей Жамнова - это 
все-таки тот, который мы видели на КПК-2021. Но тогда возникает вопрос: почему 
сборная России на ОИ-2022 играла в таком убогом стиле? Кто тогда помешал 
главному тренеру ставить привычную для себя зрелищную игру? У меня только 
одна версия: на ту Олимпиаду, если помните, сборная России ехала, как на 
войну, почти что без права проиграть. И, вероятно, накрученное давление не 
только сковало хоккеистов, но и заставило тренерский штаб действовать от 
простого, даже преодолевая тошнотворные позывы. 
И очень жаль. Вполне вероятно, что, если бы на том турнире, который рискует 
стать на долгие годы последним для нашей национальной команды, сборная 
России играла в то, к чему лежала душа главного тренера и большинства 
хоккеистов в составе, сейчас мы бы переживали изоляцию в статусе 
действующих олимпийских чемпионов. 
Удивительные дела происходят с "Трактором". В девяти играх текущего сезона 
челябинцы шесть (!) раз проиграли третий период. Дважды обошлось, хватало 
задела, в остальном же все заканчивалось обидными поражениями в основное 
время. Просто непонятно, почему команда с опытными игроками и опытным же 
тренером раз за разом проваливает важнейший игровой отрезок, причем в 
матчах с разными соперниками и разными сценариями. 
Конечно, за какое-то катастрофическое неумение доводить дело до логичного 
конца нужно спрашивать с тренера. Анвар Гатиятулин - мой давний кандидат на 
увольнение, при этом всегда подчеркиваю, что по человеческим качествам к 
Анвару Рафаиловичу нет никаких вопросов. Но хороший человек - не профессия. 
А мягкие, пластилиновые тренеры, друзья хоккеистам очень редко добиваются 
успеха. 
Правда, после игры с "Сочи" Гатиятулин выступил в необычном для себя стиле 
на пресс-конференции. Всегда избегавший публичной критики подопечных 
тренер вдруг посетовал на то, что некоторые подопечные его не слышат, отсюда 
и результат. 
И я уверен, что Гатиятулин действительно просил хоккеистов делать 
правильные вещи, но его не услышали, и это проблема не хоккеистов, а тренера. 
По сути, он расписался в том, что ему не хватает авторитета/жесткости/умения 
достучаться до игроков. Но могло ли быть иначе, если в "Тракторе" игроки 
попросту не боятся ошибиться - а что им сделает покладистый тренер-тихоня? 
Пока "Трактор" во многом наступает на грабли прошлого сезона. Тогда команде 
не хватило жесткой руки, способной вывести клуб из стартового пике. Сейчас 
пока большого провала нет, но команда слабоуправляема в нештатной ситуации, 
коих будет много на дистанции в 68 матчей регулярки и особенно в плей-офф. 
Наверняка в руководстве клуба анализируют ситуацию и делают определенные 
выводы, памятуя о том, что теперь расстаться с Гатиятулиным будет 
значительно проще, чем в прошлом сезоне.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5251334-novosti-i-sobytiya-v-khl-lada-i-
sochi-idut-v-liderah-konferencij-u-traktora-problemy-kak-igraet-spartak-
zhamnova.html 

К заголовкам сообщений 

Виктор Шалимов о словах Ротенберга: "Каждый волен говорить, что 
угодно. Но сравнивать хоккей с блокадой Ленинграда не очень красиво" 
(Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023) 
Виктор Шалимов высказался о сравнении победы СКА с прорывом блокады 
Ленинграда.  
Клуб из Санкт-Петербурга победил "Северсталь" (4:1) в Фонбет Чемпионате КХЛ 
и завершил 5-матчевую серию поражений.  
После игры главный тренер армейцев Роман Ротенберг : "Такой прорыв блокады 
Ленинграда произошел". 
"Каждый волен говорить, что угодно. Но фраза, конечно, такая... 
Сравнивать хоккей с блокадой Ленинграда, наверное, не очень красиво", - сказал 
олимпийский чемпион Виктор Шалимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115488712-viktor-shalimov-o-slovax-rotenberga-
kazhdyj-volen-govorit-chto-ugodno-.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг объяснил слова о прорыве блокады Ленинграда после победы  
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг объяснил свое сравнение 
победы команды с прорывом блокады Ленинграда.  
СКА 20 сентября обыграл дома череповецкую "Северсталь" (4:1) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. После игры Ротенберг сказал, что "сегодня 
произошел прорыв блокады Ленинграда", говоря о победе своего клуба после 
пяти поражений подряд. Позднее бывший главный тренер сборной России 
Вячеслав Быков и двукратный олимпийский чемпион по биатлону Дмитрий 
Васильев раскритиковали Ротенберга за такое сравнение.  
"Я родился в Ленинграде. В моей семье есть люди, которые пережили блокаду. 
Каждый год в январе мы, наша команда, наш клуб, весь наш город отмечают дату 
ее прорыва. Вот уже 12 лет мы играем в форме "Ленинград", приглашаем на 
трибуны людей, видевших лично эту трагедию - одну из величайших в истории 
человечества", - написал Ротенберг в своем Telegram-канале.  
"В команде мы часто приводим этих людей в пример. Рассказываем как с 
помощью стойкости, героизма, любви к жизни они пережили худшие времена 
ради будущих поколений. Сами мы не жили в те годы, но знаем тех, кто имел 
этот опыт. Крайне важно передать его молодому поколению, рассказать, как 
трудно может быть в нашей жизни, показать настоящие ценности. Всей командой 
мы смотрим много фильмов о Великой Отечественной войне, поддерживаем 
наших ветеранов, делаем все, чтобы память о них не угасала. Я живу и работаю 
в родном городе. Прорыв блокады Ленинграда имеет для меня огромное 
значение, как пример мужества и любви к жизни, вместе с которыми даже самые 
худшие обстоятельства могут быть преодолены", - заключил тренер СКА.  

https://rsport.ria.ru/20230922/rotenberg-1897932554.html 

Похожие сообщения (5): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 
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• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Терещенко: Дайте Ротенбергу спокойно работать в СКА!. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 сентября 2023) 
Набирающий обороты регулярный чемпионат КХЛ полон неожиданностей. СКА 
пока не попадает в зону плей-офф, проиграв пять матчей подряд. Это самый 
неудачный старт армейцев в истории КХЛ. Есть проблемы у ЦСКА - всего 7 очков 
в 9 играх.  
На Западе лидирует московское "Динамо", а на Востоке - обновленный 
магнитогорский "Металлург" под руководством Андрея Разина. Но надолго их 
хватит? Обо всем этом и не только рассуждает трехкратный чемпион мира и 
пятикратный чемпион России Алексей Терещенко. 
"Оставьте СКА в покое!" 
- На ваш взгляд, в чем причины неудачного старта СКА?  
 - У СКА очень сильный состав, способный решать большие задачи. Он пока еще 
не сыгрался. Причиной такой серии может быть все что угодно: отношение к 
делу, проблемы с физической готовностью, внутреннее напряжение из-за 
неудач, но истину знают только сами хоккеисты и тренеры СКА.  
- Вы упомянули отношение к делу. Чувствуете проблемы питерцев с этим?  
 - Повторюсь, не будучи в команде, невозможно о чем-то говорить, но, если кто-
то из игроков недорабатывает по этой части, то их в коллективе быть не должно 
вне зависимости от статуса и титулов, потому что команда превыше всего!  
- Влияет ли на неудачи СКА постоянная ротация состава?  
 - Думаю, что нет. Мы не знаем, почему она происходит так часто: болезни, 
травмы или иные причины. Уверен, что Роман Борисович Ротенберг во всем 
этом разберется, и армейцы с Невы смогут реализовать свой истинный 
потенциал.  
"Это цирк". Защитник НХЛ Задоров о работе Ротенберга тренером  
- Руководителям СКА не следует принимать скоропалительных мер в отношении 
Ротенберга?  
 - Конечно же нет. Если мы начнем действовать так, как вы сказали, то у 
наставников совсем не будет свободы и пространства для творчества, поисков 
путей исправления ошибок. Дайте Ротенбергу спокойно работать и оставьте СКА 
в покое! Еще раз повторяю: у петербуржцев очень мощный и интересный по 
своему игровому потенциалу состав во всех линиях. 
"Кокорев сможет поставить Мичкова на место" 
- Чем вы объясняете неровную игру ЦСКА на старте нынешнего сезона?  
 - Столичные армейцы частенько тяжело вкатываются в сезон. Это связано с тем, 
что команда вот уже 5 лет подряд играет в финале Кубка Гагарина, выиграв за 
это время три трофея.  
После такого трудного пути хоккеистам всегда сложно прийти к началу 
следующего сезона в оптимальных кондициях, но они абсолютно точно знают: 
когда, где и как необходимо добавить. Уверен, что так будет и на этот раз. Даже 
при том, что сейчас у команды Сергея Федорова есть абсолютно очевидные 
проблемы в первых периодах каждого из матчей, это абсолютно поправимо. 
- Влияет ли на действия хоккеистов ЦСКА шумиха вокруг дела Ивана Федотова?  
 - Думаю, что никак не влияет.  
- Что вы скажете о яркой игре нижегородского "Торпедо" на старте нынешнего 
сезона?  

https://www.sports.ru/hockey/1115487512-rotenberg-o-sravnenii-pobedy-ska-s-proryvom-blokady-ya-rodilsya-v-leni.html
https://allhockey.ru/news/show/490506-R_Rotenberg_rodilsya_v_Leningrade_proryv_blokady_imeet_ogromnoe_znachenie


 

 

 - Очень рад тому, что у Игоря Ларионова слова не расходятся с делом. Он не 
отходит от полюбившейся всем нам интересной, острой, атакующей игры, 
радующей глаз болельщиков и приносящей команде результат.  
- Вы предполагаете, что нижегородцы могут финишировать в первой тройке 
Западной конференции?  
 - Не буду давать подобные прогнозы, учитывая что впереди очень длинный 
сезон, но не исключаю, что такой результат "Торпедо" вполне возможен. Не 
забудем о том, что в Нижнем Новгороде собран очень профессиональный 
тренерский штаб, в частности - Филипп Арзамасов. Он знает: что, когда, где, 
сколько и зачем необходимо команде в плане ОФП и восстановления - это 
бесценно, учитывая плотный график матчей и энергозатратный стиль игры 
нижегородцев. 
- Есть ли, по-вашему мнению, какой-то секрет преображения игры московского 
"Динамо?"  
 - Я не считаю, что моя родная команда как-то ярко преобразилась. Она 
действовала также стабильно и ровно на протяжении всего прошлого сезона, а 
для результата в плей-офф не хватило определенных нюансов. Алексей 
Кудашов сделал из этого определенные выводы, и сейчас "Динамо" движется в 
правильном направлении.  
- Игра в большинстве - главный козырь бело-голубых. Так будет продолжаться 
весь сезон?  
 - Посмотрим. Регулярный сезон - это одно, а плей-офф - совсем другое. Секрет 
игры в большинстве "Динамо" в том, что в команде собраны очень мастеровитые 
и разноплановые исполнители: Менелл - великолепный во всех компонентах; 
Уил; Гусев, способный отдать абсолютно любой пас и многие другие.  
- Аренда Матвея Мичкова в "Сочи" - плюс или минус для его карьеры?  
 - Однозначно - плюс. Матвей вернулся в хорошо знакомую команду, где он будет 
получать много игрового времени, набирать много очков и станет настоящим 
лидером, как уже было в концовке прошлого сезона. К тому же, зная наставника 
сочинцев Дмитрия Кокорева, уверен, он сможет поставить Мичкова на место, 
если вдруг что-то пойдет не так. 
"Вратари - самое слабое место "Ак Барса" 
- Перейдем к Восточной конференции. Удивил ли вас удачный старт 
обновленного магнитогорского "Металлурга?"  
 - Нет. Несмотря ни на что, состав "Металлурга" остается ровным и сильным. 
Андрей Разин известен тем, что любит и умеет работать с молодыми 
хоккеистами, развивая в них лучшие игровые и человеческие качества. 
Подход магнитогорцев демонстрирует преемственность поколений, столь 
необходимую нашему хоккею. Молодые хоккеисты "Металлурга", окрыленные 
доверием тренера и большим количеством игрового времени, очень 
мотивированы к развитию и постоянному прогрессу ровно также, как и опытные 
мастера, понимающие то, что не только должны делиться своими знаниями со 
следующим поколением, но и сами не имеют права стоять на месте. 
- Для вас "Ак Барс" - главный фаворит Востока?  
 - Да, несомненно! Более того скажу, что считаю казанцев главными 
претендентами на Кубок Гагарина и фаворитами всего сезона. Вспомните, как 
преобразилась команда с приходом на пост главного тренера Зинэтулы 
Билялетдинова! Все осталось как есть, а пришедшие в команду Яшкин и 
Свечников дополнили мозаику, необходимую для победы. Думаю, что все это в 
конечном счете позитивно скажется на результате команды, несмотря на 
имеющуюся у "Ак Барса" проблему. 
- О чем вы говорите применительно к почти идеальной команде?  



 

 

 - При всем моем к ним уважении, считаю, что вратари Тимур Билялов и Амир 
Мифтахов - самое слабое место казанцев. Но в тренерском штабе "Ак Барса" 
собраны потрясающие профессионалы, способные решить эту проблему.  
- Как вы полагаете, способна ли "Лада" и дальше прогрессировать по ходу 
нынешнего сезона?  
 - Тольяттинцы очень достойно начали сезон после своего возвращения в КХЛ. 
Игра "Лады" нравится, но уже сейчас понятно, что Олегу Браташу будет очень 
тяжело удержать заданный в последних матчах темп на протяжении длинного 
регулярного чемпионата КХЛ. Однако, мне очень хотелось бы, чтобы "Лада" на 
постоянной основе стала достойным, крепким и неприятным соперником для 
всех команд лиги.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksey-tereshchenko-dayte-rotenbergu-spokoyno-
rabotat-v-ska 

К заголовкам сообщений 

Ротенберга критикуют за сравнение блокады Ленинграда с игрой СКА. Он 
объяснился, но не извинился (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 сентября 2023) 
Получилось неубедительно.  
Главный тренер СКА продолжает генерировать инфоповоды на пустом месте. 
После матча с "Северсталью" (4:1), в котором армейцы прервали серию из пяти 
поражений, Ротенберг на эмоциях выдал крайне необычную речь в раздевалке: 
"Сегодня нам прорвал блокаду Али [Владимир Алистров]. Порхай как бабочка, 
жаль как пчела. Давайте Али поздравим. Прорвал блокаду Ленинграда". 
Казалось, на этом можно было остановиться и списать все на эмоции после 
долгожданной, выстраданной победы. Но нет, спустя несколько минут Ротенберг 
на пресс-конференции произнес примерно те же слова. "Мы видели сегодня и 
как Ледовый выдохнул, и как ребята завелись, - сказал Роман журналистам. - 
Такой прорыв блокады Ленинграда произошел сегодня. И прорвал эту блокаду 
Али". 
Сравнение такого жуткого периода истории с хоккейным матчем или голом - 
явный перебор. Это тот случай, когда блокаду Ленинграда лучше не упоминать 
ни в каком контексте - и точно нельзя было сравнивать ее с хоккеем. Это как 
минимум неэтично, а если говорить прямо, то не имеет ничего общего со 
здравым смыслом. 
Разумеется, Ротенбергу прилетело в комментариях на сайтах и в пабликах, но и 
публичные люди не молчали. Слова Романа про блокаду прокомментировали 
экс-тренер СКА и сборной Вячеслав Быков, олимпийский чемпион Виктор 
Шалимов и даже глава федерации биатлона Санкт-Петербурга Дмитрий 
Васильев. 
● Быков: "Понимаю, что хоккей - это эмоциональный вид спорта, но сравнивать 
такие вещи невозможно и неправильно. Нужно следить за своими эмоциями, 
тогда будет больше побед. Надо контролировать свои слова, независимо от того, 
насколько это была важная победа. Есть вещи, которые нельзя ни с чем 
сравнивать. Это просто неэтично". 
● Шалимов: "Каждый волен говорить что угодно. Но фраза, конечно, такая... 
Сравнивать хоккей с блокадой Ленинграда, наверное, не очень красиво". 
● Васильев: "Роман Ротенберг не совсем корректно сравнил. Блокаду 
невозможно сравнить даже со спортивными достижениями. Это был 
неповторимый подвиг, который совершили люди. Скорее всего, со стороны 
Ротенберга это были эмоции. Не думаю, что он хотел кого-то принизить. Просто 
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был рад прерыванию серии поражений. Но лучше избегать таких вещей, потому 
что это очень тонкая грань". 
Конечно же, нашлось и противоположное мнение. Правда, человек, 
вступившийся за Ротенберга, мало кому знаком. Ветеран СКА, 89-летний Сергей 
Литовко в комментарии "Чемпионату" сказал следующее: "Уверен, что это 
действительно может вдохновить ребят. Даже в мою бытность игроком и 
тренером приходилось использовать подобную мотивацию. Бывает, идет 
тяжелая игра, еще и на открытом воздухе, на морозе. Мы проигрываем после 
первого-второго периода. Соберемся в раздевалке и между собой: "Давайте 
соберемся ребята, мы же ленинградцы, блокадники. Давайте выиграем этот 
матч". 
Интересно, сколько людей отказались общаться с корреспондентами просто 
потому, что не хотят обсуждать - точнее, осуждать - поведение мегавлиятельного 
человека. Однако такую статистику мы никогда не узнаем. 
Ротенберг и его пиарщики поняли, что Роман сказал лишнего. Так появилось 
объяснение. В телеграм-канале Ротенберг опубликовал фотографию паспорта, 
чтобы четко было видно место рождения - Ленинград. 
"Я родился в Ленинграде. В моей семье есть люди, которые пережили блокаду. 
Каждый год в январе мы - наша команда, наш клуб, весь наш город - отмечаем 
дату ее прорыва. Вот уже 12 лет мы играем в форме "Ленинград", приглашаем 
на трибуны людей, видевших лично эту трагедию - одну из величайших в истории 
человечества. 
В команде мы часто приводим этих людей в пример. Рассказываем, как с 
помощью стойкости, героизма, любви к жизни они пережили худшие времена 
ради будущих поколений. Сами мы не жили в те годы, но знаем тех, кто имел 
этот опыт. Крайне важно передать его молодому поколению, рассказать, как 
трудно может быть в нашей жизни, показать настоящие ценности. Всей командой 
мы смотрим много фильмов о Великой Отечественной войне, поддерживаем 
наших ветеранов, делаем все, чтобы память о них не угасала. 
Я живу и работаю в родном городе. Прорыв блокады Ленинграда имеет для меня 
огромное значение - как пример мужества и любви к жизни, вместе с которыми 
даже самые худшие обстоятельства могут быть преодолены", - написал 
Ротенберг. 
Видно, что тренер СКА постарался разъяснить позицию, но аргументы 
неубедительные. Безусловно, память нужно хранить, историю нужно знать и 
уважать, но делается это не с помощью некорректных сравнений с событиями 
хоккейных матчей. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3191560.html 

К заголовкам сообщений 

"Рекомендую защитить права на свою собственную символику". Важный 
совет юриста перед открытием "СКА Арены". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 сентября 2023) 
Совсем скоро в Санкт-Петербурге войдет в строй "СКА Арена". Она станет 
самым большим ледовым дворцом в мире. На хоккейных матчах "СКА Арена" 
сможет вместить 21,5 тыс человек, а на концертах - 23 тыс.  
Уже известно, что 9-10 декабря там пройдет Матч Звезд КХЛ. А затем "СКА 
Арена" должна стать новой домашней площадкой для питерских армейцев, 
выступающих в чемпионате КХЛ. 
Некоторое время назад известный юрист, руководитель адвокатского бюро 
"Вербицкая и партнеры" Юлия Вербицкая-Линник рассказала о юридических 
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аспектах существования подобных спортивных сооружений. Сегодня 
предлагаем читателям "Спорт День за Днем" продолжение этого разговора. 
- "СКА Арена" возводится в интересах хоккейного клуба СКА (Санкт-Петербург), 
но строит его ООО "СКА АРЕНА" и вообще это глобальный совместный проект 
города и частного хоккейного клуба СКА. Кто будет владельцем прав на название 
ледового дворца? Как это регулируется нашим законодательством?  
 - В соответствии со статьей 1474 Гражданского кодекса РФ, хоккейному клубу 
СКА принадлежит исключительное право использование своего фирменного 
наименования в качестве средства индивидуализации, в том числе любым не 
противоречащим закону способом. 
Это означает, что фирменная символика и наименование хоккейного клуба СКА 
могут быть использованы на вывесках, бланках, объявлениях, рекламе, товарах 
или упаковках, включая размещение и использование указанной символики как 
при оформлении названия ледового дворца, так и в сети Интернет только и 
исключительно с согласия правообладателя - хоккейного клуба СКА. 
В этой области, несомненно, российское законодательство следует мировым 
тенденциям и защищает обладателей исключительных прав на фирменное 
наименование и товарные знаки, предоставляя приоритет заявкам тех 
юридических лиц, которые были поданы ими ранее (приоритет по времени).  
- Арена наверняка станет культовым местом для петербургских любителей 
хоккея и какие-то компании захотят выпускать мерч, сувениры с изображением 
ледового дворца.  
 - Полностью разделяю ваше убеждение, что судьба "СКА Арены" - стать 
культовым местом для любителей хоккея, что наверняка повлечет выпуск 
товаров, содержащих защищенные законом интеллектуальную собственность 
хоккейного клуба СКА и самой "Арены", которой я рекомендую разработать и 
защитить права на свою собственную символику, в том числе зарегистрировать 
соответствующий товарный знак. 
Подобная предусмотрительность позволит законным правообладателям: ХК 
СКА (Санкт-Петербург) и "СКА Арене", - в случае незаконного коммерческого 
использования их наименования, брендов или товарных знаков требовать 
защиты своих прав в судебном порядке.  
Поскольку суммы штрафов за подобные нарушения весьма значительны, то 
лица, имеющие намерение использовать такие бренды или символику сочтут за 
лучшее договориться с правообладателями и заключить соответствующие 
лицензионные соглашения по которым за использование бренда, наименования 
или товарного знака правообладатели: ХК СКА (Санкт-Петербург) и "СКА Арена", 
- будут получать соответствующие отчисления. 
- Насколько уместно и приемлемо при производстве сувениров, например, 
совместное использование брендов СКА и "СКА Арены"?  
 - Имеет смысл различать два самостоятельных субъекта права - ХК СКА  
 (Санкт-Петербург) и "СКА Арену", поскольку каждый из них самостоятельно 
будет определять как условия лицензии, так и порядок ее использования. Какое-
то их совместное использование, конечно, возможно. Однако, объединение их в 
один бренд не представляется целесообразным ни с юридической, ни с 
экономической точки зрения - каждый из этих брендов силен сам по себе.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/rekomenduyu-zashchitit-prava-na-svoyu-
sobstvennuyu-simvoliku-vazhnyy-sovet-yurista-pered-otkrytiem-s 

К заголовкам сообщений 
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Борис Михайлов - о кризисе ЦСКА: где голы в большинстве? Попов с 
лавки должен забивать? (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, почетный президент и член наблюдательного 
совета ЦСКА Борис Михайлов высказался о неудачной серии армейцев в КХЛ. 
"Прибавить должен каждый игрок команды ЦСКА. Причем прибавить во всем: в 
движении, в борьбе, в ответственности. Я бы сказал, что если нападающие не 
забивают, то вся команда должна работать и четко выполнять свои обязанности 
по обороне. Те игроки, которые выходят играть в большинстве, почему-то не 
несут ответственности за те моменты, которые они обязаны создавать. Тем 
более Сергей Викторович (главный тренер ЦСКА Федоров. - Прим. "Чемпионата) 
никого не трогает, они играют таким составом два года. А где голы в 
большинстве? Что, Александр Попов должен забивать, который стоит на лавке? 
Такое ощущение, что они просто в начале игры не готовы к борьбе и включаются 
только тогда, когда проигрывают в счете. А это не очень хорошо. Тренерский 
штаб это понимает и будет работать в этом направлении", - сказал Михайлов в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5251712-boris-mihajlov-o-krizise-cska-
gde-goly-v-bolshinstve-popov-s-lavki-dolzhen-zabivat.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Советский спорт, Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ЦСКА Григоренко: приятно, когда в трудную минуту 
болельщики нас поддерживают (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 
2023) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко прокомментировал поражение в матче 
Континентальной хоккейной лиги с тольяттинской "Ладой" (1:3). 
"Ключевые моменты игры с "Ладой"? Можно выделить ряд моментов. Не клеится 
командная игра. Невыразительно действуем в атаке, не можем реализовать 
собственные моменты. Также в обороне есть ошибки. Из позитивного можно 
сказать, что отступать некуда. Нужно двигаться только вперед. Поговорили в 
раздевалке после игры, надеюсь, это внесет свои изменения. Нужно быть лучше, 
так играть непозволительно. 
Матч с "Локомотивом" - отличный шанс поквитаться за домашнее поражение? 
Да, думаю, все понимают, какие тяжелые игры с "Локомотивом" получаются. 
Поэтому все постараются. Игра против такого соперника даст команде импульс. 
Не удалось порадовать фан-сектор болельщиков в Тольятти? Приятно, когда в 
трудную минуту болельщики нас поддерживают. Они всегда ходят, болеют, 
переживают. Очень надеюсь, что мы сможем отплатить им победами. И еще раз 
огромное спасибо, что болеют. Повторюсь, в трудный момент болельщики с 
нами!" - приводит слова Григоренко официальный сайт ЦСКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5251640-napadayuschij-cska-grigorenko-
priyatno-kogda-v-trudnuyu-minutu-bolelschiki-nas-podderzhivayut.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА сам себе создает проблемы: играют отрезками, "ломают" матчи 
грубыми нарушениями (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Хотя потенциал у команды огромен.  

https://www.championat.com/hockey/news-5251712-boris-mihajlov-o-krizise-cska-gde-goly-v-bolshinstve-popov-s-lavki-dolzhen-zabivat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251712-boris-mihajlov-o-krizise-cska-gde-goly-v-bolshinstve-popov-s-lavki-dolzhen-zabivat.html
https://allhockey.ru/news/show/490537-Mihajlov_o_krizise_CSKA_gde_goly_v_bol_shinstve
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1084357
https://www.sports.ru/hockey/1115488211-mixajlov-o-problemax-czska-gde-goly-v-bolshinstve-chto-popov-dolzhen-z.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251640-napadayuschij-cska-grigorenko-priyatno-kogda-v-trudnuyu-minutu-bolelschiki-nas-podderzhivayut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251640-napadayuschij-cska-grigorenko-priyatno-kogda-v-trudnuyu-minutu-bolelschiki-nas-podderzhivayut.html


 

 

Календарь и результаты матчей КХЛ 
У чемпиона дела в новом сезоне складываются не лучшим образом. ЦСКА 
набрал всего семь очков в девяти матчах, идет на восьмом месте Западной 
конференции. Для команды, которая дважды в плей-офф превращалась в 
монстра, который добывал победы пачками - это странное явление, но в тоже 
время и понятное. 
 "Армейское" дежавю: ЦСКА начинает сезон с поражений от "Ак Барса" и от 
команды Разина 
Что происходит с ЦСКА? 
Клуб несколько сезонов подряд сохраняет костяк хоккеистов. Это приносит свои 
плюсы в плей-офф, а точнее - Кубки Гагарина. Однако рано или поздно 
доминирование в сезонах должно было перерасти из уверенности в 
самоуверенность. Если где-то и лежат проблемы "Армейцев", то именно в 
головах хоккеистов и плохом исполнении, а не в подборе, мастерстве или тактике 
тренерского штаба. ЦСКА расслабился в тот момент, когда лига с каждым 
сезоном выравнивается, когда больше нет проходных матчей, где можно играть 
резервным составом.  
Тут произошло некое наложение: расхлябанность игроков на настрой 
противников. Обыграть чемпиона - приятная мотивация для всех, а не только для 
главных конкурентов, пусть и в регулярном чемпионате. Проблема мотивации - 
важная деталь. И это тот самый минус, который зародила доминация ЦСКА на 
протяжении нескольких лет. То есть, плюсы прошлых сезонов. В этом весь 
парадокс.  
 Антон Слепышев: все хотят доказать, что они не хуже ЦСКА 
О том, что проблемы психологические - говорит волнообразность игр 
В последнее время "Армейцы" Москвы начали тяжело входить в матчи. 
Проиграны первые периоды были московскому "Динамо", "Спартаку" и 
"Локомотиву" - это последние три соперника из четырех. Причем с красно-
белыми сумели отыграться, а вот с "Железнодорожниками" - нет.  
Очень вяло команда начинала стартовые отрезки, включаясь намного позже 
противников. То что проблема не в физической подготовке - говорит ряд матчей 
и периодов. Во-первых, с "Металлургом" в третьем периоде давили, силы были. 
Во-вторых, со "Спартаком" устроили навал на ворота, перебросав соперников со 
счетом 18-5 в третьем периоде. При этом ЦСКА сыграл тогда только две минуты 
в большинстве.  
Проблема в том, чтобы выигрывать - нужна "средняя температура", но на данный 
момент "Армейцы" идут рваными отрезками. Например, плохо начинают, но 
затем включают и ноги, и броски, и силовую игру. Здорово стартуют, но к 
третьему периоду какой-то упадок наступает.  
Вообще с ЦСКА уникальная ситуация именно по броскам в створ ворот. За все 
матчи, которые провела команда, их ни разу не перебросали, максимум - 
соперники нанесли столько же бросковых попыток по воротам. Особое внимание 
стоит отдать вторым периодам. Если где-то и проигрывали "Армейцы" Москвы 
по броскам, то тогда, когда у них была дальняя скамейка. В первом и третьем 
периодах их перебрасывали в единичных случаях. 
К рваным отрезкам добавляется проблемы с дисциплиной 
То ли это происходит из-за того, что шайба не идет в ворота, то ли из-за других 
причин, которые точно должен знать тренерский штаб. Но в последних играх 
бросилось в глаза, что удаления хоккеисты московского клуба получают на 
ровном месте. И ладно бы это не влияло на результат, но ведь влияет.  
Можно вспомнить игру с московским "Динамо", где Карнаухов на ровном месте 
получил штраф, толкнув Уила. По сути, это удаление стало решающим. 



 

 

Особенно на фоне процента реализации численного преимущества бело-
голубыми.  
С "Ладой" история один в один. Хорошо, был фол последней надежды, 
пропустили буллит, но счет стал 1:1 - это не критично. Спустя 30 секунд Каменев 
на ровном месте фолит на Моисееве, а затем сам же игрок "Лады" реализует это 
большинство. А в третьем периоде, когда нужно было отыгрываться, Светлаков 
получает три удаления подряд в составе ЦСКА, пусть одно и обоюдное.  
Тренерский штаб не ищет оправданий 
Проблемы есть, причем они очевидные. Понятно, что это ЦСКА, который два 
года подряд брал Кубок Гагарина, но видно, что Федоров знает проблемы и будет 
работать над ними.  
За все время, что "Армейцы" Москвы проигрывают, главный тренер ЦСКА 
вообще не уходил в какие-то отговорки и субъективные риторики. Например, что 
у них сложный календарь, что где-то там есть вопросы к судьям, что поздно 
вышли из отпуска, что у хоккеистов клюшки не те и так далее. Федоров признает 
ошибки, говорит, что их нынешняя ситуация не устраивает. И в этом вся суть: 
"Армейцы" отталкиваются только от своей игры, а не от каких-то потусторонних 
сил.  
ЦСКА сам же себе создает головную боль на старте чемпионата, выдавая 
рваные отрезки, а не начиная играть в своей хоккей с самого начала встреч. 
Сами же ломают игры глупыми удалениями. Но даже несмотря на это, нет 
чувства, что у команды все пропало. Игра - есть, мастера - тоже, тренеры знают, 
что делать. Поэтому за "Армейцами" интересно следить в контексте: как они 
начнут выбираться из ямы, в которую себя сами же и посадили. Ну а то что 
команда попадет в плей-офф - в этом сомнений нет. 

https://allhockey.ru/article/show/490581-
CSKA_sam_sebe_sozdaet_problemy_igrajut_otrezkami_lomajut_matchi_grubymi_n
arusheniyami 

К заголовкам сообщений 

Американский хоккеист "Спартака" Кин заявил, что был счастлив 
вернуться в Москву (ТАСС, Москва, 22 сентября 2023) 
Защитник хоккейного клуба "Спартак" Джозеф Кин был счастлив вернуться в 
Москву, где он играл за красно-белых в прошлом сезоне. Об этом Кин заявил 
ТАСС.  
8 сентября столичный клуб сообщил о подписании однолетнего контракта с 24-
летним американцем, выступавшим за команду в прошлом сезоне Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В сезоне-2022/23 Кин стал лидером по 
результативности среди защитников "Спартака", в 64 матчах набрав 24 (6 шайб 
+ 18 результативных передач) очка.  
"Решение вернуться в "Спартак" я принял быстро, и я просто счастлив, что 
вернулся в Москву. Я уже сроднился с Москвой и стал близок со многими людьми 
здесь, мне понравился прошедший год. Поэтому вернуться было в некотором 
роде несложно. Мы просто ждали многих событий, у меня были дела с семьей 
дома, так что я просто хотел разобраться со всем. И когда пришло время, я 
вернулся назад", - сказал Кин.  
"В Москве чувствую себя в безопасности. Никто меня не отговаривал от 
возвращения, я здесь для того, чтобы играть тут в хоккей", - добавил он.  
"Стиль игры "Спартака" стал более атакующим"  
По словам защитника, нынешний сезон для "Спартака" должен быть 
потрясающим.  
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"В команде появилось много новых лиц, стиль игры очень сильно отличается - он 
стал более атакующим, а это должно быть весело для всех. Мы долго 
удерживаемся в чужой зоне, проводим больше времени в нападении. Так что я 
думаю, что мы забиваем гораздо больше, потому что контролируем чужую зону. 
Готов играть с любым защитником в паре", - подчеркнул Кин.  
Пока неясно, когда американец может сыграть за "Спартак" в нынешнем сезоне. 
Главный тренер красно-белых Алексей Жамнов после матча КХЛ с "Барысом" 
(6:3) в четверг отметил, что Кин пока не начал тренироваться с командой, но 
тренерский штаб намерен в вопросе подведения его к участию в играх 
действовать планомерно.  
Ближайшие два матча "Спартак" проведет дома - с "Трактором" 24 сентября и с 
"Сочи" 26 сентября, после чего в гостях встретится с "Северсталью" 28 сентября 
и с "Трактором" 30 сентября.  

https://tass.ru/sport/18817831 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккейную академию в Магнитогорске построят в течение 3 лет (ТАСС, 
Москва, 22 сентября 2023) 
Хоккейная академия будет построена в Магнитогорске в течение 2,5 - 3 лет. Об 
этом сообщил журналистам президент магнитогорского хоккейного клуба 
"Металлург", президент Союза промышленников и предпринимателей 
Челябинской области Виктор Рашников.  
"В течение 2,5 - 3 лет построим академию. Будет там [земельный участок] 
порядка двух гектаров, он будет состоять из двух хоккейных коробок. Ну и задача 
там - не столько увеличить количество воспитанников, сколько улучшить 
качество", - сказал Рашников.  
Он добавил, что сейчас ведется проектирование объекта, академия примкнет к 
парку "Притяжение". При создании академии будет учитываться опыт подобных 
центров в Москве, Санкт-Петербурге, Казани, Омске.  

https://tass.ru/sport/18819595 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Легионеры сидели с открытыми ртами". Нападающий "Автомобилиста" 
Макеев - о поездке в Уфу на автобусе (Sport24.ru, Москва, 22 сентября 
2023) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев прокомментировал победу над 
"Салаватом Юлаевым" (1:0) и поездку в Уфу на автобусе из Магнитогорска.  
"Конечно, было неприятно - три поражения подряд: в одну шайбу, по буллитам. 
Сейчас только начало чемпионата, мы мало забиваем, пока тяжело, но это все 
придет к нам через работу.  
Насколько непривычно было играть без Волка и Мэйсека рядом? Вы правильно 
заметили, наш тренер поменял сочетания. Главное, что выиграли эту игру! У нас 
травму получил Кизимов, где-то пришлось играть в три крайних. Справились с 
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https://allhockey.ru/news/show/490562-Hokkejnuju_akademiju_v_Magnitogorske_postroyat_v_techenie_treh_let


 

 

такой нагрузкой. Командная победа: много блокированных бросков, Аликин 
подтащил, заработал "сухарик". Молодой Раздьяконов забил первый гол в КХЛ .  
Попутешествовали на автобусе? Природа, конечно, у нас хорошая! По себе 
скажу, неприятно сидеть в автобусе пять часов, нужно найти выгодную позицию, 
пристроиться на сиденье. Посмотрели пейзажи, остановились в горах. Красиво! 
Иностранцы наши сидели с открытыми ртами. Они же кроме городов, где 
команды есть, ничего не видели. Ребята были в восторге от российской глубинки. 
Как люди в селах живут, увидели фермы, лошадей, коров, которые по просторам 
гуляют (улыбается)".  

https://sport24.ru/hockey/news-580563-legionery-sideli-s-otkrytymi-rtami-
napadayushchiy-avtomobilista-makeyev-o-poyezdke-v-ufu-na-avtobuse 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"После матча с Канадой не стал другим игроком. Таварес и так играл в 
одной со мной лиге". Интервью капитана "Амура" (Sport24.ru, Москва, 22 
сентября 2023) 
Разговор с Евгением Грачевым.  
"Амур" - один из самых громких игроков на трансферном рынке КХЛ . За одно 
межсезонье хабаровчане завербовали Александра Хохлачева, Егора Коршкова 
и ряд других, чуть менее звездных, игроков. А еще в родной клуб из "Адмирала" 
вернулся Евгений Грачев - блудный сын хабаровского хоккея, а с недавних пор 
капитан "тигров".  
 - Прямо сейчас вы - капитан "Амура", команды из родного города. Первый 
подобный опыт в карьере?  
 - Были единичные матчи, когда с нашивкой выходил. Сейчас тоже стечение 
обстоятельств. Петя Хохряков пропускал матч, нашивка досталась мне. Тренеры 
сказали, что пока будет так.  
 - Можно сказать, что на протяжении карьеры вы шли к этой роли?  
 - Не сказал бы. Тренеры попросили вывести команду в качестве капитана - я это 
выполняю. Не сказал бы, что шел к этой цели или что долго созревал для этого.  
 - Андрей Мартемьянов говорил, что "Амур" ориентируется на прошлогодний 
"Адмирал". Перенести победный дух - это ваша задача как игрока, который в 
межсезонье переехал из Владивостока в Хабаровск?  
 - Да какой дух? Мы прошли только один раунд. Если бы выиграли Кубок Гагарина 
- тогда можно было бы говорить о духе победителя. В Хабаровске совсем другая 
команда, иная философия. Неуместно приносить что-то свое и навязывать это. 
Нужно строить новое.  
 - То есть не считаете, что второй раунд для "Адмирала" - это успех? Не за счет 
ли командного духа удалось пройти Уфу?  
 - Понятно, что когда ты выигрываешь, то думаешь, что коллектив классный. А 
если коллектив классный, но вы почему-то не побеждаете - начинаешь думать "а 
такой ли он классный?". Все-таки победы очень объединяют. Если нет успехов и 
побед, то можно начать тыкать друг другу. Когда выигрываете - нет смысла 
искать виноватых.  
 - Насколько "Амур" далек от сплочения?  
 - "Амур" точно не далек. У нас уже сейчас отличная раздевалка. Пацаны знают, 
что нужно делать для побед. С коллективом проблем у нас нет.  
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 - Вы поиграли и за "Амур", и за "Адмирал". КХЛ это преподносит как дерби. При 
этом есть ощущение, что накала уровня ЦСКА - "Спартак", будь то футбол или 
хоккей, в ваших матчах нет.  
 - Я от футбола далек, особенно от российского. Раньше матчи "Амура" с 
"Адмиралом" не имели такого значения. Считались дерби только из-за 
географии. Но когда стали больше играть, чем с другими соперниками, кое-что 
изменилось. Думаю, после прошлого сезона станет интереснее следить за 
противостоянием дальневосточных команд.  
 - Не тошнит от лиц соперников, когда играешь по пять-шесть игр за регулярный 
чемпионат?  
 - Да нет, такого не было. Разве что то, что пачками игры стаяли в календаре, по 
три-четыре подряд, немного приедалось.  
 - Если взглянуть на вашу карьеру, то периодически вас будто тянет на Дальний 
Восток. Осознанно стремитесь играть дома или из-за отсутствия других 
предложений?  
 - Так складывается по карьере. Я живу уже в Ярославле много лет. Хабаровск 
хоть и родной для меня город, но скорее малая родина, чем дом.  
 - Считается, что с возрастом играть за дальневосточные клубы становится 
особенно тяжело. Ощущаете это на себе?  
 - Это касается в целом возраста, неважно где ты играешь. С годами в принципе 
нагрузки переносятся иначе. Не думаю, что перейди я летом в другую команду, 
было бы кардинально проще. Просто выходишь и делаешь все, чтобы стать 
лучшей версией себя.  
 - Как Ярославль стал вашим домом вместо Хабаровска?  
 - В 13 лет уехал туда в хоккейную школу. Жил на базе какое-то время, а через 
несколько лет за мной переехали родители. Так сложилось, теперь это мой дом.  
 - Как это решение принимали?  
 - Особо не помню уже. Спросили "поедешь?", я говорю "поеду". Речь тогда шла 
о просмотре.  
 - Вас одного из команды позвали в Ярославль?  
 - А меня и не звали. Насколько помню, родители сами звонили, узнавали о 
возможности приехать на просмотр  
 - Сейчас бы уехали? Глядя на то, каким клубом становится "Амур".  
 - Я ехал из детской школы. Здесь на Дальнем Востоке просто не с кем играть. 
Мы уезжали в Сибирь на месяц, играли там 12 игр и возвращались вариться в 
собственном котле. На Урале и в Москве много соперников - то, что нужно, чтобы 
развиваться детям. Это вещи, независящие от положения дел в городе и клубе. 
Сейчас, насколько я могу судить, есть все условия, чтобы заниматься хоккеем и 
получать от этого удовольствие.  
 - Вы несколько лет провели в школе и молодежке "Локомотива". А потом 
случилось 7 сентября 2011 года. Где эта страшная дата вас застала?  
 - Я был в Америке, готовился к сезону в "Сент-Луисе". Утром проснулся, мне 
написали о том, что произошло. Я быстро собрался и вылетел в Ярославль. В 
клубе все поняли. Руководство отпустило спокойно. Вокруг все восприняли так, 
как и должны реагировать нормальные люди.  
 - В том самолете были ваши друзья?  
 - Да. Были. И даже очень близкие.  
 - Кого, на ваш взгляд, ждала действительно большая карьера?  
 - У кого-то из молодых парней уже было место в основе и победный молодежный 
чемпионат мира за спиной. А мой друг, с кем играли по году, Артем Ярчук только-
только начал пробиваться в основную команду "Локомотива". Думаю, 



 

 

бессмысленно об этом рассуждать. Прежде всего, мы потеряли людей, а не 
спортсменов.  
 - На старте этого сезона складывается впечатление, что вы переродились как 
атакующий игрок, по-новому стали проявлять себя именно в созидании. 
Согласны?  
 - Да какой атакующий? У меня 1 гол в 8 матчах. При этом куча большинства! 
Статистика не подтверждает ваши слова. Не думаю, что я в том возрасте, когда 
могу кардинально поменяться. Но пока есть доверие - буду максимально 
приносить пользу команде.  
 - С игры вы забили один гол, но уже реализовали три буллита.  
 - Честно говоря, не помню, сколько раз исполнял буллиты за карьеру. Может 
быть, в Риге пару раз забил? Но вообще я никогда не был человеком, которого 
бы били по спине и говорили "иди!". Сейчас так получилось. Когда во время игры 
говорят "ты следующий" - ты не можешь говорить "нет". Идешь и делаешь, как 
умеешь.  
 - Вы говорите, что вас никогда не рассматривали как мастера буллитов, но кто 
видел вас по молодежке - помнят другого Евгения Грачева. Как сложилось, что 
большую часть карьеры вас воспринимают как чекера?  
 - Не было какого-то конкретного слома. Скорее это все было постепенно. 
Начиная с АХЛ меня начали менять. Всегда переход во взрослый хоккей - 
процесс непредсказуемый. В Северной Америке многие чекеры по юниорам 
феерили, набирали по 100 очков за сезон. Есть много тех, кто при переходе на 
новый уровень не смогли ни перенести свои умения, ни обрести новую роль.  
 - Это североамериканский стереотип, что если ты большой парень, то будешь 
тафгаем или чекером? Свитова, Назарова, Артюхина - всех за океаном склоняли 
к этой роли.  
 - Может быть. Но если ты будешь показывать результат и одновременно 
привычную для себя игру - тебя никто не склонит.  
 - Сейчас все респектуют "Торпедо" Ларионова. А играя за "Торпедо" Скудры, вы 
получали удовольствие?  
 - Первый сезон в Нижнем мне понравилось. Команда была классная, результат 
хороший. Основное удовольствие от хоккея - это победы. У Скудры если ты 
отдаешься полностью игре, выполняешь работу, он это будет ценить. Мне было 
с ним довольно комфортно.  
 - Сейчас Скудра без работы. Но вы с ним в двух клубах пересекались. 
Получается, были его любимчиком?  
 - Наверное, нет. Есть игроки, которые ездят с тренером по разным клубам пять 
лет. Мы с ним работали всего в двух командах. Он получил назначение в Риге, я 
сидел без команды.  
 - От буллитов, по вашему мнению, отказываться не принято. А от драк?  
 - Я могу подраться, но боев с моим участием, на самом деле, немного. Всего 
парочка за несколько лет. Отказов со своей стороны не помню.  
 - В "Рейнджерс" вы пересекались с известным тафгаем Дереком Бугардом, 
причем было это незадолго до его смерти. Каким вы его запомнили?  
 - Не могу сказать, что мы близко общались. Хотя несколько матчей провели в 
одной тройке. Он был спокойным большим парнем. Со стороны казалось, что для 
него это серьезная работа. В моральном плане. Нелегко выходить каждую игру 
и знать, что тебя ждет крутой боец по ту сторону площадки. Не у каждого есть 
это внутри.  
 - Он создавал впечатление человека в депрессии?  



 

 

 - Ох, мне же тогда было 20 лет с небольшим. Я даже слова такого "депрессия" 
не знал. Голова болела о другом, да в целом я был другим человеком, чем 
сейчас.  
 - Бугард или Ривз, с которым вы потом играли в "Сент-Луисе", не давали 
бойцовские уроки?  
 - Дональд Брашир немного показывал что-то, но у меня не было особого 
стремления.  
 - Когда оказывались в Нью-Йорке, денег с контракта новичка хватило? Безумно 
же дорогой город, один из самых дорогих в мире.  
 - Я жил не там, а у агента дома. Контракт новичка в АХЛ и НХЛ - это разные 
деньги. Когда вызывали в "Рейнджерс", то и сумма менялась. Нью-Йорк, 
безусловно, дорогой город. Но и жить можно по-разному. Мне было 20 лет, я не 
особо следил за тем, что сколько стоит.  
 - Слышал, что играя за "Авангард", вы по Балашихе катались на 
электросамокате. Экономно.  
 - Да-да. Я жил недалеко от арены и катался на тренировки. Пока погода 
позволяла - с большим удовольствием.  
 - Но ведь есть стереотип, что хоккеист обязательно должен приезжать на 
дорогой машине.  
 - На игру я вообще пешком приходил. А насчет стереотипов...Скажу так: никто 
из моих партнеров по команде не удивлялся, шутки не отпускал. Абсолютно 
обычное дело.  
 - "Амур" в это межсезонье стал закупаться дорогостоящими хоккеистами. Все 
знают сколько получают Коршков или, например, Хохлачев. Каково осознавать, 
что партнер по звену зарабатывает в два или три раза больше вашего?  
 - Да никак. Ни на что это не влияет. Если хочешь другую зарплату - иди, проси у 
руководства. Дадут - хорошо, нет - значит нет. Никто никого не заставлял 
подписывать контракт. Считать чужие деньги? Это дело руководства.  
 - А вы когда-нибудь ходили, просили? Чувствовали несправедливость?  
 - Опять же, чувствуешь, что заслуживаешь большего - найди, где больше. Если 
не найдешь, значит получаешь то, что заслужил. Все просто. Рынок все 
регулирует.  
 - В НХЛ вы успели поработать с Кеном Хичкоком. Была как у Никиты Филатова 
к нему предвзятость, что он на высоком уровне в хоккей не играл и на коньках 
еле стоит?  
 - Я его нормально воспринимал. Понимал, что он требовал и пытался это 
выполнять. У Никиты немного другая ситуация. Он сразу в "Коламбусе" начал 
много забивать. Высокий пик драфта, опять же. Оттого и другие ожидания, 
которые не сошлись со взглядами Хичкока. У меня не было завышенных 
ожиданий.  
 - Какого теперь вам видеть Филатова экспертом на телевидении и в ютубе?  
 - Никита с детства - светлая голова! Язык у него подвешен с ранних лет, 
грамотная речь. Но не могу сказать, что внимательно слежу за этой частью его 
жизни. Видел один или два выпуска.  
 - Не секрет, что Филатов по молодости бурно кутил. У вас были в юности такие 
загулы?  
 - Не скажу, что я творил что-то, о чем сейчас жалею.  
 - А не жалели, что не поехали на второй МЧМ? Вас и в сборную не отпустили, и 
в НХЛ играть не дали.  
 - Нет. Было принято такое решение. До этого у меня был один классный 
молодежный чемпионат мира. Значит, мне его хватило.  



 

 

 - Игра на чемпионате мира против Тавареса и Эберле вселила уверенность для 
дальнейшего развития карьеры? Пусть и проиграли тогда Канаде в полуфинале, 
но мало в чем ей уступали.  
 - Таварес и так играл в одной со мной лиге, Дюшейн - в одной команде. Помню 
Пьетранджело играл против меня в лиге Онтарио. Понятно, что когда у Канады 
собирается сборная - это всегда мощнейшая команда. Но не могу сказать, что 
стал другим игроком после матча с ними.  
 - На ваш взгляд, что теряют молодые парни, которые сейчас не имеют 
возможности сыграть на МЧМ и других международных турнирах?  
 - Зависит от человека. Есть ребята, которые после МЧМ почти сразу завязывают 
с хоккеем. Но игра за молодежный сборную - это особый случай, своя 
атмосфера, уникальный опыт. Жалко ребят, которые не получат возможность 
проверить себя на фоне сильнейших сверстников. Но что поделать?  

https://sport24.ru/hockey/article-580372-intervyu-yevgeniya-gracheva-o-zarplatakh-v-
khokkeye-vozvrashchenii-v-amur-kapitanstve-matche-s-kanadoy-katastrofe-
lokomotiva 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"На связи": рывок "Лады" и победная серия ХК "Сочи" (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
В новом выпуске программы ведущие Антон Климанов, Артем Батрак, Артем 
Остроушко и экс-генеральный менеджер немецкого "Крефельда" Сергей 
Савельев обсудили самые интересные события последних дней в КХЛ. 
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на 
некоторые вопросы.  
О кризисе "Нефтехимика"  
Олег Леонтьев, главный тренер "Нефтехимика": 
 - Вроде стараемся, работаем, а воз и ныне там. Но в последней игре были 
подвижки, было намного лучше - действовали более сбалансированно, 
сконцентрированно. Немного не хватило в конце. Работаем, движемся, уверен, 
что найдем выход из этого неловкого положения. Ситуация такая, что второй год 
подряд мы строим коллектив, но в конце сезона лидеры уходят, все начинается 
сначала. Это непростой процесс. 0:8 от "Барыса"? Можно сказать, что это была 
аномалия. Мы создавали хорошие моменты, долгое время играли на равных. Но 
третья шайба в конце второго периода нас подломила, а соперник на эйфории 
пошел дальше. Но этот матч мы забыли, идем дальше.  
О форме "Лады" и шансах команды на плей-офф  
Артем Остроушко : "Плей-офф очень далеко, пока рано об этом говорить. Но игра 
у команды очень цельная, вратарь здорово играет. Видно, что была хорошая 
предсзеонка, звенья выглядят сыгранными, чувствуется рука тренера. Парни 
выполняют задание с большим желанием. Тем более, что сейчас идет домашняя 
серия, команду подгоняют болельщики, которые соскучились по игре "Лады".  
Сергей Савельев: "Довольно сложно предсказывать, как будет выступать та или 
иная команда. Тем более, что "Лада", вернувшись в КХЛ, собрала фактически 
новый состав, получила новый тренерский штаб. Наверное, я не ожидал, что 
"Лада" так выстрелит на старте, но впереди действительно долгий сезон, 
поэтому о попадании клуба в плей-офф говорить пока неконструктивно".  
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Артем Батрак: "Видимо, только я ожидал такого. Матч против "Металлурга" - 
"Металлург" бежал, и все. А "Лада" встала так, что ее не пройти. Тольятти 
побеждает при том, что там не играет Попугаев, Шумаков и Фисенко, капитан 
команды - из них целую тройку можно составить! "Лада" могла быть еще выше, 
не упусти в начале сезона они матчи против "Трактора" и СКА".  
О победной серии "Сочи"  
Артем Остроушко: " Дмитрий Кокорев сказал, что команда хочет быть семьей, 
которая будет биться друг за друга, переживать друг за друга. Он доверяет 
команде, в клуб пришли сильные хоккеисты, которые сходу вписались в игру".  
Сергей Савельев: "Определенно, такой "Сочи" может побороться за плей-офф. 
Произошло повышение класса игроков, появились опытные лидеры, которые 
играют в нижних звеньях и помогают команде и сохранять результат, и приносить 
результат. Многие ребята хотят проявить. Кокорев вариативен - он не 
фиксируется на одной системе игры, он может подстроиться под соперников, при 
том, что ребята его хорошо слышат. Ну и переход Матвея Мичкова - это импульс 
для команды".  
О проблемах СКА и смене капитана  
Артем Остроушко: "Ключевая проблема - отсутствие сыгранности. Пока ее нет 
из-за большой смены состава. Ребятам надо привыкнуть друг к другу".  
Артем Батрак: "Среди полевых игроков в СКА нет вопросов только к Александру 
Никишину ".  
Сергей Савельев: "Смена капитана может быть неплохим решением. Но только 
люди, которые находятся в раздевалке, могут понять, что происходит. Быть 
может, это попытка тренерского штаба встряхнуть команду. Результат этого 
решения будет заметен на дистанции. Главное - кто на самом деле ведет 
команду за собой, а не у кого нашивка".  
 Александр Кадейкин, нападающий СКА: 
 - Поначалу игра не клеилась. Ребята притираются друг к другу, привыкают к 
задачам, к системе. Когда выходишь с чистого листа, не всегда сразу получается. 
Последние игры показали, что осталось наладить реализацию. Победа над 
"Северсталью"? Если правильно к ней отнестись, понять, за счет чего мы 
выиграли - дальше будет все хорошо. Мое капитанство? Мы поговорили с 
Маратом Хайруллиным, обсудили это. Как капитан могу сказать - у нас 
равнодушных нет, а то качество игры и те шаги, которые мы делаем, дают 
надежду на светлое будущее.  
О пяти передачах Николая Голдобина в матче против "Барыса"  
Сергей Савельев: "Важно, что Голдобин попал в Москву и конкретно к Жамнову, 
который четко расставляет приоритеты. Постоянство, которого ждут от 
Голдобина, в таких условиях будет приходить".  
Артем Остроушко: "Обязательно должно быть доверие тренера. Хоккеисты 
имеют право на ошибки. Николай - творческий игрок, который не бегает по 
рельсам.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/22/519959.html 

К заголовкам сообщений 

Восемь лет без топ-вратарей: почему в "Ак Барсе" продолжают ставить на 
"своих" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 сентября 2023) 
Начало сезона вышло для вратарской линии "Ак Барса" неутешительным. За 8 
игр со старта сезона казанцы вынимали шайбу из своих ворот 20 раз. Львиная 
доля пришлась на Тимура Билялова, который по основным показателям 
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плетется в хвосте списков вратарей лиги. Когда и почему менеджмент "барсов" 
увлекся доморощенными голкиперами - в материале "ТИ-Спорт".  
Тимур Билялов в числе аутсайдеров среди вратарей КХЛ 
Последний матч "Ак Барса" в регулярном чемпионате с "Витязем" вновь показал, 
что в "казанском царстве" все отлично со второй тройкой нападения, но не все 
ладно с обороной и вратарской линией. Четыре шайбы, пропущенные Тимуром 
Биляловым от главного аутсайдера лиги стали уже 14-й, 15-й, 16-й и 17-й в 
нынешнем сезоне для казанского воспитанника. И это лишь за 7 проведенных 
матчей. 
Тимур по-прежнему может совершать отличные сейвы по ходу игр, красиво 
перемещаться от одной штанги к другой, сыграть "блином" или вытащить в 
полушпагате. Но все это разбитые эпизоды, которые трудно собрать в одну 
цельную картину. 
На сегодняшний день голкипер не входит даже в топ-15 вратарей КХЛ ни по 
одному из ключевых показателей. По коэффициенту надежности Билялов 
располагается лишь на 18-м месте. Его показатель - 2,45 шайбы в среднем за 
игру. Выше Тимура по этому показателю даже вратарь далеко не самой топовой 
"Лады" Владислав Подъяпольский (1,8%) с теми же семью играми в сезоне. И это 
в команде, которая до недавних пор только проигрывала. 
По отраженным броскам Билялов и вовсе на 21-м месте. У него неубедительные 
90,3% взятых шайб. Если брать вратарей, сыгравших столько же, сколько и 
Тимур, то выше него находится Патрик Рибар из "Спартака" (90,7%), тот же 
Подъяпольский (94,5%) или Артем Загидуллин (92%) из "Металлурга". 
Ситуация удручающая, учитывая, что Тимур Билялов защищает ворота одного 
из главных фаворитов нынешнего сезона. И, по идее, должен быть среди 
лидеров вратарей лиги. 
В "Ак Барсе" не было топовых вратарей уже 8 лет 
Говорят, что большое видится издалека. Сейчас, оборачиваясь на годы назад, 
становится очевидно, что уже долгое время в "Ак Барсе" не было вратарей по-
настоящему топового уровня. После того, как Казань в 2012-м покинул любимец 
местной публики, финн Петри Веханен, в команде долго не могли найти 
достойную замену. Луч света появился в сезоне 2014/2015, когда в Татарстан 
пожаловал швед Андерс Нильссон, пробовавший себя в "Нью-Йорк Айлендерс". 
Да, в НХЛ он не закрепился, но на уровне АХЛ это была суперзвезда. 
В регулярном чемпионате Андерс быстро пришелся по вкусу казанской публике. 
Швед красиво вытаскивал в падениях, не дергался и не бегал из ворот. В том 
сезоне у него в 58 матчах был отличный процент отраженных - выше 94% и 
коэффициент надежности 1,6. Чуть больше полторы шайбы за игру - прекрасный 
результат. 
Но, как говорится, есть один нюанс. Нильссон откровенно поплыл в финале с 
питерским СКА Вячеслава Быкова. А в последней, пятой игре той серии поплыла 
и вся команда Зинэтулы Билялетдинова, уступившая со счетом 1:6. Нельзя, 
конечно, все скидывать на бедного голкипера - тогда все сыграли ужасно. Но в 
целом, по серии швед не выручал. 
Дальше затянулся этап безвременья и вереницы серых невыдающихся 
вратарей. Провальный трансфер финна Юсси Рюняса в следующем сезоне 
болельщики еще долго будут вспоминать с содроганием. И Станислав Галимов, 
перебравшийся из ЦСКА, не сказать, что сильно радовал своей игрой, хотя и 
остался на следующий сезон. Вскоре Билялетдинов и его помощник по работе с 
вратарями Сергей Абрамов пришли к решению, что пора бы уже остановиться и 
сделать первым томящегося на лавке Эмиля Гарипова. 



 

 

Сложно назвать казанского воспитанника вратарем выдающимся - в 
чемпионском сезоне он довольно часто грубо ошибался, рано садился на щитки, 
а в начале сезона и вовсе пропустил в "домик" от "Амура" с противоположной 
половины площадки. Но в финальной серии с ЦСКА Эмиль буквально поймал 
кураж и вытащил для "Ак Барса" Кубок Гагарина. Пожалуй, это была лучшая 
серия в его карьере. С тех пор следовал только спад. 
Однако, менеджмент клуба искал альтернативы. В следующем сезоне на фоне 
травмы Эмиля, Билялетдинов давал шанс Владиславу Подъяпольскому - не 
слишком удачно вышло в плей-офф. Во времена Дмитрия Квартальнова в 
Казань брали еще одного шведа Адама Рейдеборна, который возложенных 
надежд не оправдал. Пробовали Игоря Бобкова - впечатления остались такие 
же, как от Рюняса. 
Усиливать вратарскую линию стоило еще летом 
В итоге, Марат Валиуллин принял решение остановить рулетку из привезенных 
вратарей. Очевидно, что в "Ак Барсе" вдохновились красивой историей с "хэппи-
эндом" Гарипова и решили продолжить традицию - ставить на местных вратарей. 
Так мы и пришли к тому, что сегодня в ростере "Ак Барса" три доморощенных 
голкипера - Тимур Билялов, Амир Мифтахов и Артур Ахтямов. Но по всем троим 
и к каждому по отдельности есть ряд вопросов. Последний мог бы в перспективе 
стать номером "один", но собирается пробовать свои силы за океаном. 
Почему в "Ак Барсе" не хотят замечать, что политика доверия доморощенным 
вратарям себя не оправдывает? Ложная память о временах Гарипова, чувство 
ностальгии или установка "сверху"? Вряд ли в высшем руководстве готовы 
разменивать итоговую победу, на которую были потрачены силы и суммы, на 
тщеславное желание обязательно выиграть с татарстанцами в воротах. В 
конечном счете, можно остаться и без кубка, и без чемпиона-вратаря. 
Нельзя обвинить Тимура в том, что он провалил финальную серию с ЦСКА, но и 
выдающихся сейвов припомнить сложно. В отличие от вратаря "армейцев" 
Адама Рейдеборна, чья игра и стала решающим фактором в этом 
противостоянии. 
До дедлайна полно времени. В целом, до декабря еще можно попробовать 
усилить вратарскую линию. Другой вопрос, что рынок пуст. Иначе тот же ЦСКА 
ожесточенно не дрался бы с IIHF и "Филадельфией" за Ивана Федотова. 
Достойных кандадатов, не занятых в других топ-командах попросту нет, а 
привезти иностранца сегодня сложнее, чем раньше. Да и рискованно. 
Такой работой нужно было заниматься как минимум летом. Теперь же состав 
заигран. Ставки, судя по всему, сделаны.  
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К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" прервал победную серию перед "Ак Барсом". Уфимцы 
вновь споткнулись об оборону "Автомобилиста" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2023) 
Козлов пока не может справиться с Заварухиным.  
"Салават Юлаев" дома проиграл "Автомобилисту" (0:1) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Глубокая защита и контратакующая манера застали уфимцев 
врасплох, ведь они и сами привыкли так играть. В матчах, когда все стараются 
не ошибиться, на первых план выходит индивидуальное мастерство хоккеистов. 
Но лидер "Салавата" пока взял паузу. Уфимцы завершили домашнюю серию 
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поражением, так еще и прервали трехматчевую победную серию. Впереди - 
снова "Ак Барс". 
Самонов уже в пятерке лучших вратарей регулярки  
В воротах "Салавата" вышел Александр Самонов. И это было отчасти 
неожиданно, учитывая, что Илья Ежов выиграл прошлый матч. В прошлом 
сезоне в уфимской команде держали вратарей до ошибки или поражения. 
Благодаря такой тактике, Ежов был местами надежнее, а местами просто 
удачливее, чаще побеждал и выиграл конкуренцию у более молодого и 
перспективного Андрея Кареева, так и не дав тому обрести уверенность и 
доказать состоятельность тренерам.  
С Самоновым этой ошибки допускать уже не стали и сделали его явным первым 
номером команды. Это приносит свои плоды. Постепенно Александр набрался 
уверенности и стабильно выделяется в каждой игре эффектными спасениями. 
Сейчас единственный гол "Автомобилиста" его ошибкой назвать трудно. 
Соперник грамотно разыграл большинство и закрыл ему обзор. В остальном, 
Самонов отразил 25 бросков. Вратарь "Салавата" уже вышел на четвертое место 
в сезоне по проценту отраженных бросков (94,9) и на пятое по коэффициенту 
надежности (1,53). Александр - пока вообще единственный игрок "Салавата", кто 
входит в топы лиги по различным статистическим показателям. Но в матче с 
"Автомобилистом" победу должно было добывать нападение.  
Одним из ключевых аспектов матча стали блокированные броски. Обычно 
уфимцы стабильно в этом показателе лучшие, но сейчас уступили (16 на 20), а 
также были хуже в перехватах (5 на 8) и чаще теряли шайбы (11 на 8). А 
превалирование по времени в атаке (16:18 на 14:44) и небольшое преимущество 
по броскам в створ (29 на 26) хозяевам ничего особо не дало. Банально, но это 
была игра до гола. На этом фоне стала замена результативная засуха лидера 
команды Александра Хмелевского, продлившаяся уже до трех матчей. 
Центрфорвард бросал больше всех в начале сезона, но сейчас по этому 
показателю пропустил вперед Вячеслава Лещенко, которого куда больше 
загружают в большинстве. "В половине матчей мы играем на большой финской 
площадке. Логично, что на ней будет меньше бросков", - сказал Хмелевский.  
Откат "Автомобилиста"  
Любопытно, что теперь уже Виктор Козлов говорит об игре соперника в откат. 
"Если мы забьем первыми, то ход игры может поменяться. "Автомобилисту" 
придется раскрываться. Но они по счету хорошо играют. Хороший у них откат, 
зона обороны. Спецбригады тогда выходят на первую роль. Надо быть 
настырнее и наглее возле ворот. Мы не прикладывали дополнительных усилий. 
Ты можешь получить удар, но и забить гол. Мы шли туда, но в моментах поздно 
реагировали. Это должно быть в подкорке", - сказал главный тренер "Салавата".  
Однако после матча и сам Николай Заварухин не скрывал, что строил игру 
команды от обороны. Это, как минимум, объяснялось тяжелой выездной серией 
команды - екатеринбуржцы до этого проиграли три подряд матча за шесть дней 
и начинали сползать с первой четверки на Востоке.  
"Парни друг за друга подчищали ошибки, имели хорошие моменты, иногда в 
штанги попадали. Здорово, что вбрасывание сработало, дальше сыграли по 
счету. Плюс бригада меньшинства в концовке сыграла, выстояли. Соперник 
очень быстрый, и тяжело нам было выходить из-под прессинга. Понимали, что 
матчи через день и больше будем играть от обороны, отдадим углы сопернику - 
пускай владеет там шайбой. Не пускать на пятак основной задачей было. 
Строили игру на контратаке, где неплохие моменты были", - сказал главный 
тренер "Автомобилиста".  



 

 

Такой хоккей и заставил в врасплох уфимцев, которые, наоборот, стремились 
продлить победную серию до четырех матчей. В предыдущих матчах "Салават" 
и нащупал победный стиль - как раз терпеливый, выжидательный и 
контратакующий. Он был продемонстрирован даже против "Нефтехимика" (4:2) - 
худшей, на данный момент, команды лиги. Уфимцы выгодно выделялись своей 
обороной на фоне "Торпедо" и "Ак Барса", которые, либо ввиду общего качества 
нападения, либо ввиду превосходства в мастерстве хоккеистов, в любом случае 
будут больше атаковать и дарить шансы в контратаках. А вот против соперника, 
который, во многом, отзеркаливает твой же стиль - уже возникают проблемы. И 
не первый раз за сезон.  
Вообще, у "Салавата" и "Автомобилиста" много общего. Да, у уфимцев есть 
чемпионские традиции, но, в целом, в последние годы они тоже не могут пробить 
потолок и добраться хотя бы до финала конференции. Обе команды вроде и 
хотят играть в контроль шайбы, но чуть что - сразу пляшут от соперников в угоду 
результату. "Салават" и "Автомобилист" очень тренерские и системные команды, 
в которых пока видно не так уж и много места для творчества и импровизации. 
Да и Козлов с Заварухиным, во многом, похожи. Оба легенды "Салавата" как 
игроки, второй так и вовсе воспитанник клуба. Обоим по 48 лет. Но Заварухин во 
время становления тренерской карьеры прошел все этапы, начиная с МХЛ, пока 
Козлов сдавал экстерном. В прошлом сезоне "Салават" обыграл "Автомобилист" 
все четыре раза, но теперь явно пора придумывать что-то новое.  
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К заголовкам сообщений 

Алексей Пустозеров: "Хоккей дает эмоции - это самое главное" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
В рубрике "Смена" на KHL.ru - нападающий "Салавата Юлаева" Алексей 
Пустозеров. Яркий молодой игрок в минувшем сезоне закрепился в основном 
составе клуба из Уфы и забросил одиннадцать шайб в регулярном чемпионате и 
еще две - в плей-офф.  
Алексей рос в хоккейном городе, но не в хоккейной семье, и в детстве он мог 
начать заниматься боксом. "У меня семья вообще не хоккейная. Они ничего про 
хоккей не знали. Так получилось, что родители обсуждали, в какой вид спорта 
меня отдать, чтобы я рос правильным пацаном. Мы с папой хотели, чтобы я 
занимался боксом. Но мне тогда было пять лет, а школа бокса еще не принимала 
детей в таком возрасте. Стали искать другие варианты. А так как у нас в 
Челябинске хоккейная школа сильная была и есть, то родители пришли к выводу, 
что нужно отдать в хоккей", - вспоминает Алексей.  
Хоккеист благодарен своей семье за поддержку в детстве. "Я очень восхищаюсь 
тем, что родители сделали для меня. То, как ответственно подошли к этому делу. 
Всегда возили на тренировки, которые начинались рано. Они просто герои. И не 
было ни одной пропущенной тренировки ни с их стороны, ни с моей, без 
уважительной причины", - рассказывает спортсмен.  
Алексей Пустозеров, нападающий "Салавата Юлаева":  
 - Спорт дает очень многое. Я не постесняюсь сказать, что это вся моя жизнь. Я 
отдаю всего себя спорту и это приносит мне много удовольствия. Хочется 
приносить людям радость, отвлекать от повседневной жизни. Когда они приходят 
на игру и видят, что команда хорошо играет... А если и ты еще забил, то вообще 
супер!  
Общение с семьей ценно для Пустозерова и сейчас, когда он стал 
професисональным хоккеистом. "Я очень требовательный человек, могу по 
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пустякам где-то загнаться. Но всегда нужные слова найдутся у мамы. Она 
хорошо разбирается в хоккее и поэтому она всегда на моей стороне. Папа какие-
то моменты понимает по своему. Но мы всегда приходим к общему мнению и они 
всегда на моей стороне. И для любого человека важно, чтобы родители были на 
одной волне с ним", - делится Алексей.  
На вопрос о том, что ему в хоккее нравится больше всего, Пустозеров отвечает 
просто - все. "Вообще все. Эмоции нравятся. Ты любишь свою игру, ты выходишь 
на лед и рад тому, что у тебя получается. Если не получается, то ты можешь 
исправить это своей работой. Весь этот процесс и детали мне очень нравятся. 
То, что хоккей дает эмоции - это самое главное".  
Цель на текущий сезон у Алексея - наслаждаться игрой и быть полезным 
команде. "У меня нет каких-то целей в плане забитых шайб. Один человек мне 
сказал: "Ты можешь загадать 20 шайб на сезон. Ты забьешь эти 20 шайб, а все 
забьют 100..." Нет смысла какие-то такие цели ставить, просто работать над 
собой и получать удовольствие от игры и стараться прогрессировать каждый 
день, помогать команде, и чтобы команда давала тебе то, что ты хочешь, чтобы 
все это складывалось и вы вместе получали от этого удовольствие", - 
рассказывает нападающий.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/22/519961.html 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" оценили старт регулярки КХЛ. Команда возглавляет Западную 
конференцию (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин оценил старт 16-го 
сезона Континентальной хоккейной лиги для команды. 
"Когда команда выигрывает - все хорошо. Когда команда проигрывает - все 
плохо. Это понятные оценки. В принципе у нас все складывается достаточно 
неплохо. Заработали определенные связки, и определенные хоккеисты начали 
играть так, как мы от них и ожидали. Поэтому все идет более-менее. Но я бы не 
сказал, что команда находится на каком-то пике. 
Хейтеры клуба уже ждут привычного спада после успешного начала сезона? Как 
бывший хоккеист я вам скажу, что пройти весь чемпионат без единого спада 
никогда не получается. Если вспомнить прошлый сезон, то спады были и у 
единоличного лидера чемпионата СКА, и "Торпедо" проигрывало серии матчей. 
Чтобы избежать спада, нужна сумасшедшая скамейка, чтобы всегда можно было 
легко ротировать хоккеистов. Но это другая история. 
Мы в этом сезоне довольно тяжело входили в чемпионат, да и сейчас я не скажу, 
что в каждой игре мы имеем сумасшедшее преимущество. В каждом матче 
команда проходит через определенные проблемы, и у нас есть вещи, над 
которыми нужно работать дальше. Поэтому команда постепенно набирает ход. 
Всегда лучше выиграть плохую игру, нежели проиграть хорошую. Каждая игра 
дает пищу для размышлений. Будем работать дальше. 
Сейчас сложно что-либо прогнозировать. На старте сезона огромное количество 
непредсказуемых результатов. Нужно смотреть, у кого какой календарь, у какой 
команды были выходные, а кто играет после тяжелой серии, и откуда приезжает, 
у кого кто травмирован. Сейчас номинальный фаворит может проиграть 
номинальному лидеру, что и показывает старт чемпионата. У "Динамо" пока все 
идет довольно успешно, но мы не обнадеживаемся, а продолжаем нашу 
ежедневную работу", - сказал Сопин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Сергеем Емельяновым. 

https://www.khl.ru/news/2023/09/22/519961.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5251764-v-dinamo-ocenili-start-
regulyarki-khl-komanda-vozglavlyaet-zapadnuyu-konferenciyu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов: в Тольятти собралась интересная команда, тренерский штаб 
достойный (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным рассказал, за счет чего 
"Лада" удачно стартовала в новом сезоне КХЛ. Сейчас тольяттинцы занимают 
третье место в турнирной таблице Восточной конференции.  
"В Тольятти собралась интересная команда. Ребята, которые не пригодились в 
СКА, хотят доказать свою состоятельность. Там классный вратарь, иностранцы 
здорово себя проявляют.  
Тренерский штаб тоже достойный. Кроме того, появление легендарного 
тольяттинского воспитанника Игоря Григоренко влияет на игру. Соперники могут 
не до конца настраиваться на "Ладу", а вот тольяттинцы полностью 
отмобилизованы на все игры. Поэтому такой результат", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/490531-
Schitov_v_Tol_yatti_sobralas_interesnaya_komanda_trenerskij_shtab_dostojnyj 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" прокомментировали обмен Бойкова из "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Генеральный менеджер омского "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал 
обмен защитника Сергея Бойкова из московского "Динамо". Бело-голубые 
получат денежную компенсацию. 
"Бойков имеет опыт игры за океаном, прошел североамериканскую школу хоккея 
и обладает качествами, важными для нашей команды. Он дисциплинирован, 
играет в меру жестко, умеет блокировать броски и постоять за партнеров. 
Рассчитываем, что в "Авангарде" Сергей выйдет на пик своей формы и усилит 
оборону нашей команды", - приводит слова Курьянова официальный сайт 
"Авангарда". 
В "Авангарде" Сергей Бойков будет выступать под 96-м игровым номером. 
Контракт с 27-летним хоккеистом заключен на два года. 
Бойков является серебряным призером молодежного чемпионата мира 2016 
года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5251724-v-avangarde-prokommentirovali-
obmen-bojkova-iz-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Топ трансферов недели. Герой Кубка мира в Уфе, усиление для "Сибири" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
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"Салават Юлаев" дождался канадца, "Трактор" нашел замену Чибисову в 
Америке, а Основин снова поработает с Квартальновым. KHL.ru - о самых 
заметных переходах минувшей недели. 
Чарльз Робинсон. Из "Чикаго" (НХЛ) в "Трактор" 
Исходя из риторики руководства "Трактора", трансферные цели в отношении 
последнего легионера за последние месяцы несколько раз менялись. 
Челябинцы вроде бы хотели подписать центрального нападающего, но 
остановили свой выбор на россиянине из Канады Семëне Дер-Аргучинцеве. 
Потом переключились на поиск защитника, однако контракт подписали с правым 
вингером. Причину такого разворота можно отыскать в списке травмированных 
"Трактора". Там, в том числе, находятся Максим Марушев и Виталий Кравцов. Но 
больше всего новичок чëрно-белых напоминает Андрея Чибисова, который 
надолго выбыл из-за травмы, не успев сыграть за свой новый клуб ни одного 
матча. Чарльз Робинсон такой же быстрый и габаритный форвард. То есть игрок 
во вкусе нового генерального менеджера "Трактора" Алексея Волкова, который 
еще в "Авангарде" предпочитал строить команду вокруг крупных нападающих. 
Почти двухметровый новобранец должен помочь челябинцам перестроиться на 
более атакующие рельсы, чем в прошлом сезоне. Робинсон не был выбран на 
драфте и не играл за юниорские или молодежные соборные, но в НХЛ пробился. 
А в концовке прошлого сезона именно его дубль за основной состав "Чикаго" 
сенсационно не пустил в плей-офф "Питтсбург" во главе с Евгением Малкиным. 
Впрочем, большую часть карьеры 31-летний американец все же провел в АХЛ.  
Джошуа Ливо. Из "Сент-Луиса" (НХЛ) в "Салават Юлаев" 
Еще раньше, чем "Трактор" подписал Чарльза Робинсона, "Салават Юлаев" 
совершил похожий трансфер. Джошуа Ливо - тоже нападающий, но не правый, а 
левый. Вся его карьера прошла в Северной Америке, однако он гражданин 
Канады, а не США. Им обоим уже за 30 лет. Ливо, как и Робинсон, разрывался 
между двумя лигами, но все-таки игр в НХЛ у него накопилось больше, чем у 
новоявленного "тракториста". А еще у него есть несколько титулов. Самый 
свежий - Кубок Колдера, который форвард выиграл вместе с фарм-клубом 
"Каролины" всего год назад. Тогда чемпионом АХЛ Ливо стал с двумя 
россиянами Василием Пономаревым и Петром Кочетковым. Более того, именно 
новобранца уфимцев тогда признали MVP плей-офф. А намного раньше, еще 
будучи юниором, Джошуа приезжал в Россию. Вместе с канадской командой 
"Садбери Вулвз" он стал участником одного из первых розыгрышей Кубка мира 
среди молодежных клубных команд. Из Омска Ливо увез не только кубок, но и 
титул лучшего бомбардира турнира. Интересно, что в это межсезонье в КХЛ 
приехал ещë один заметный участник Кубка мира среди молодежных клубных 
команд - Евгений Свечников. Что до Ливо, то он с большой долей вероятности 
станет партнером по звену другого иностранного форварда "Салавата" 
Александра Хмелевского.  
Вячеслав Основин. Из "Сибири" в "Динамо" Минск 
Около месяца оставался без работы Вячеслав Основин. Но даже это довольно 
много для российского центрального нападающего, находящегося в хорошем 
возрасте. Считается, что эта роль крайне дефицитная. "Сибирь" официально 
рассталась с ним незадолго до старта регулярного чемпионата, но фактически 
судьба Основана в новосибирском клубе была предрешена намного раньше. 
Еще в концовке прошлого сезона при Андреем Мартемьянове он периодически 
стал выпадать из основного состава. Смена тренера дала шанс на перезагрузку, 
но Дэвид Немировски также не видел Вячеслава в своих схемах. Часть 
предсезонки Основин тренировался отдельно от остальной команды. Теперь он 
едет в Минск к хорошо знакомому тренеру. Опыт работы с Дмитрием 



 

 

Квартальновым совпал для него с опытом первого трансфера в карьере. Еще 
будучи молодым и перспективным нападающим, Основин в 2016 году 
перебрался из родного "Трактора" в ЦСКА. В следующий раз Основин и 
Квартальнов встретились уже в Казани. Посреди одного сезона Вячеслава 
обменяли из "Салавата Юлаева" в "Ак Барс", но посреди следующего 
чемпионата состоялось возвращение в Челябинск. Несмотря на то, что новичок 
"Динамо" и тренер минчан работали друг с другом, нельзя сказать, что это 
сотрудничество всегда было успешным. Например, играя в Москве, Основин не 
всегда проходил в состав первой команды и провел часть игр за "Звезду".  
Георгий Белоусов. Из "Автомобилиста" в "Сибирь" 
После вылета от "Авангарда" в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина 
руководство "Сибири" решило поменять вектор развития. В Новосибирске взяли 
курс на атакующий хоккей, а в качестве ориентира назвали "Торпедо". 
Неслучайно и новым главным тренером стал Дэвид Немировски, который не 
один год трудился в Нижнем Новгороде. Однако одной смены тренера оказалось 
мало. Игроки, оставшиеся в наследство от Андрея Мартемьянова, с трудом 
адаптировались к новому стилю. Порой новосибирцам банально не хватало 
мастерства, чтобы реализовывать созданные моменты. Как итог - тяжелый старт 
и минимум заброшенных шайб. Исправить ситуацию сибиряки принялись на 
ходу. Сначала пригласили Николая Прохоркина, а на прошлой неделе подписали 
Георгия Белоусова. Последний сменил Урал на Сибирь после пяти сезонов в 
"Автомобилисте". В своей прежней команде техничный форвард редко попадал 
в топ-6, тогда как в первом же матче за новый клуб вышел во втором звене. 
Доверие со стороны Немировски форвард оправдал. "Сибирь" вырвала победу 
в сибирском дерби, а Белоусов организовал две шайбы в ворота "Авангарда".  
Рудольф Червени. Из "Адмирала" в "Барыс" 
Вряд ли кто-то будет спорить с тем, что главными героями хоккейного 
Владивостока в прошлом сезоне были Леонид Тамбиев и Никита Серебряков. 
Первый создал крепкую самоотверженную команду, а на героической игре 
второго во многом держалась оборона "Адмирала". Но при этом большую роль в 
успехе дальневосточников играли легионеры. Неслучайно они оказались 
востребованы на рынке КХЛ. Либор Шулак перебрался в Омск, Милан Криштоф 
стал лидером "Сочи", а третий снайпер команды Рудольф Червени на минувшей 
неделе подписал контракт с "Барысом". Чех способен играть как на краю 
нападения, так и в центре, так что его универсализм сыграет на руку Андрею 
Скабелке. Астанчане почти полностью пересобрали свой иностранный легион и 
продолжают усиливать атаку. Даже самая крупная победа в этом сезоне - над 
"Нефтехимиком" со счетом 8:0 - не переубедила руководство "Барыса" в 
необходимости еще одного новичка в линию нападения.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/22/519956.html 

К заголовкам сообщений 

"Лада" заключила полноценный контракт с Бородкиным (Sport24.ru, 
Москва, 22 сентября 2023) 
"Лада" заключила полноценный контракт с защитником Артемом Бородкиным.  
15 сентября стороны подписывали временное соглашение, но теперь клуб из 
Тольятти решил продолжить сотрудничество на постоянной основе. Контракт 
рассчитан до конца сезона-2023/24 и носит двусторонний характер.  
В минувшем сезоне Бородкин провел 38 игр в регулярном чемпионате КХЛ за 
"Витязь" и набрал 9 (4+5) баллов при показателе полезности "-1". Летом 
защитник проходил предсезонную подготовку с "Трактором".  

https://www.khl.ru/news/2023/09/22/519956.html


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-580486-lada-zaklyuchila-polnotsennyy-kontrakt-s-
borodkinym 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Сетдиков в результате обмена перешел из "Сибири" в 
"Нефтехимик" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Хоккеист Сетдиков в результате обмена перешел из "Сибири" в "Нефтехимик"  
Хоккейные клубы "Сибирь" и "Нефтехимик" совершили обмен, в результате 
которого в Нижнекамск переезжает нападающий Никита Сетдиков, сообщает 

пресс‑служба команды из Новосибирска. 

В Новосибирск возвращается воспитанник "Сибири" 27‑летний нападающий 

Михаил Назаров. 
Ранее Сетдиков помещен в список отказов и не был выбран ни одним из клубов. 

В нынешнем сезоне 28‑летний нападающий провел за новосибирскую команду 

пять матчей в Фонбет Чемпионате КХЛ, в которых набрал 3 очка (0+3) при 
показателе полезности "+1". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951531_Hokkeist_Setdikov_v_rezultate_
obmena_pereshel_iz_Sibiri_v_Neftehimik 

Похожие сообщения (10): 

• Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 23 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Om1.ru, Омск, 22 сентября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 сентября 2023 

• Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА вернул Грязнова из "Лады" в обмен на денежную компенсацию 
(Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023) 
СКА и "Лада" совершили обмен, в результате которого петербуржцы получили 
защитника Григория Грязнова, а тольяттинцы - денежную компенсацию. 
В текущем сезоне 23-летний хоккеист сыграл один матч за "Ладу".  
Ранее Грязнов играл в системе СКА. В КХЛ в составе армейцев он провел 26 игр 
и сделал одную результативную передачу.  

https://sport24.ru/hockey/news-580414-ska-vernul-gryaznova-iz-lady-v-obmen-na-
denezhnuyu-kompensatsiyu 

Похожие сообщения (8): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

https://sport24.ru/hockey/news-580486-lada-zaklyuchila-polnotsennyy-kontrakt-s-borodkinym
https://sport24.ru/hockey/news-580486-lada-zaklyuchila-polnotsennyy-kontrakt-s-borodkinym
https://allhockey.ru/news/show/490571-Lada_zakljuchila_polnocennyj_kontrakt_s_Borodkinym
https://www.championat.com/hockey/news-5252010-lada-zaklyuchila-polnocennyj-kontrakt-s-byvshim-zaschitnikom-traktora.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-zaklyuchila-kontrakt-do-konca-sezona-s-zaschitnikom-borodkinym-2125891/
https://www.sports.ru/hockey/1115488792-lada-podpisala-polnoczennyj-kontrakt-s-borodkinym-do-koncza-sezona.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951531_Hokkeist_Setdikov_v_rezultate_obmena_pereshel_iz_Sibiri_v_Neftehimik
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951531_Hokkeist_Setdikov_v_rezultate_obmena_pereshel_iz_Sibiri_v_Neftehimik
https://sib.fm/news/2023/09/23/hk-sibir-i-neftehimik-obmenyalis-napadayuschimi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyala-napadayuschego-setdikova-v-neftehimik-na-nazarova-2125898/
https://www.om1.ru/news/society/324267-sibir_i_neftekhimik_obmenjalis_napadajushhimi_v_razgar_chempionata_kkhl/
https://sport.business-gazeta.ru/article/287877
https://sib.fm/news/2023/09/22/v-hk-sibir-vernulsya-vospitannik-kluba-27-letnij-mihail-nazarov
https://allhockey.ru/news/show/490561-Sibir_obmenyala_Setdikova_v_Neftehimik_na_Nazarova
https://www.sports.ru/hockey/1115488539-sibir-obmenyala-setdikova-v-nefteximik-na-mixaila-nazarova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251900-sibir-i-neftehimik-sovershili-obmen.html
https://sport24.ru/hockey/news-580414-ska-vernul-gryaznova-iz-lady-v-obmen-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://sport24.ru/hockey/news-580414-ska-vernul-gryaznova-iz-lady-v-obmen-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951512_Lada_obmenala_khokkeista_Graznova_v_SKA_na_denezhnuju_kompensaciju
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-vernul-zaschitnika-gryaznova-iz-lady-2125842/
https://www.championat.com/hockey/news-5251834-ska-vernul-zaschitnika-grigoriya-gryaznova-iz-lady.html
https://www.sports.ru/hockey/1115488317-ska-vernul-gryaznova-iz-lady-v-obmen-na-denezhnuyu-kompensacziyu.html


 

 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" продлил контракт с голкипером Сковронским (Чемпионат.com, 
Москва, 22 сентября 2023) 
"Спартак" продлил контракт с вратарем Андреем Сковронским. Об этом сообщил 
официальный сайт красно-белых. 
Отмечается, что соглашение с игроком рассчитано на два сезона: 2023/2024 и 
2024/2025. 
"В прошлой игре с "Барысом" Андрей триумфально вернулся в КХЛ, принеся 
"Спартаку" победу (6:3) при 33 спасениях, порой даже очень эффектных! 
Поздравляем Андрея с подписанием нового контракта и желаем много побед и 
надежных выступлений в системе родного клуба, московского "Спартака"!" - 
написано в заявлении клуба. 
Андрей Сковронский является воспитанником спартаковской школы. С 2015 по 
2019 год он выступал за молодежную команду красно-белых, а с 2019 по 2022 
год играл в составе воскресенского "Химика", проведя за клубы системы 
"Спартака" больше 250 матчей при 92% надежности в среднем. В сезоне-
2021/2022 Сковронский дебютировал в КХЛ, сыграв за "Спартак" четыре матча и 
одержав две победы. Далее он отправился в аренду в систему омского 
"Авангарда". 

https://www.championat.com/hockey/news-5251482-spartak-prodlil-kontrakt-s-
golkiperom-skovronskim.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.kz, Караганда, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" обменяло Сергея Бойкова в "Авангард" (Чемпионат.com, 
Москва, 22 сентября 2023) 
Московское "Динамо" и омский "Авангард" совершили обмен, по которому омичи 
получили права на защитника Сергея Бойкова. Об этом сообщил официальный 
сайт "Динамо". 
Отмечается, что бело-голубые получат денежную компенсацию. 
Сергей Бойков - воспитанник школ хабаровского "Амура" и новокузнецкого 
"Металлурга". Он был выбран на драфте НХЛ под общим 161-м номером клубом 
"Колорадо Эвеланш". На взрослом уровне выступал в АХЛ и ECHL за команды 
"Сан-Антонио Рэмпейдж", "Колорадо Иглз" и "Юта Гриззлис". 
С 2019 года Бойков играл в составе "Динамо". За четыре сезона в команде бело-
голубых он провел 138 игр и набрал 19 (3+16) очков при показателе полезности 
"+9". Нынешним летом защитник не принял квалификационное предложение 
"Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5251706-dinamo-obmenyalo-sergeya-
bojkova-v-avangard.html 

Похожие сообщения (24): 

• Om1.ru, Омск, 22 сентября 2023 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 22 сентября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 22 сентября 2023 

https://shaiba.kz/news/761087
https://allhockey.ru/news/show/490536-SKA_vernul_Gryaznova_iz_Lady
https://www.championat.com/hockey/news-5251482-spartak-prodlil-kontrakt-s-golkiperom-skovronskim.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251482-spartak-prodlil-kontrakt-s-golkiperom-skovronskim.html
https://www.sports.kz/news/baryis-podaril-kontrakt-rossiyskomu-golkiperu
https://allhockey.ru/news/show/490516-Spartak_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Skovronskim
https://www.championat.com/hockey/news-5251706-dinamo-obmenyalo-sergeya-bojkova-v-avangard.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251706-dinamo-obmenyalo-sergeya-bojkova-v-avangard.html
https://www.om1.ru/news/avangard/324269-stalo_izvestno_kakuju_zarplatu_poluchit_novichok_omskogo_avangarda_sergejj_bojjkov/
https://omsk.mk.ru/sport/2023/09/22/v-omskiy-avangard-iz-moskovskogo-dinamo-pereshyol-zashhitnik-sergey-boykov.html
https://www.omskinform.ru/news/182012


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 22 сентября 2023 

• Город55.ру, Омск, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 22 сентября 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 22 сентября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• ИА СуперОмск, Омск, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь Ред Стар" заключил контракт с нападающим Антоном 
Шенфельдом (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Бывший нападающий новосибирской "Сибири" Антон Шенфельд стал игроком 
"Куньлунь Ред Стар". Об этом сообщила пресс-служба Континентальной 
хоккейной лиги. 
Ранее "Чемпионат" сообщал, что игрок подпишет с пекинской командой контракт 
до конца сезона-2023/2024. 
30-летний Антон Шенфельд - уроженец Магнитогорска и воспитанник местного 
"Металлурга". За свою карьеру нападающий успел поиграть за родной клуб, 
тольяттинскую "Ладу", нижегородское "Торпедо" и "Сибирь". 
Всего в Континентальной хоккейной лиге на счету Шенфельда с учетом плей-
офф 508 матчей и 199 (65+134) очков при показателе полезности "-58". 
"Куньлунь Ред Стар" занимает шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ, набрав 10 очков после 10 матчей. 

https://www.championat.com/hockey/news-5251768-kunlun-red-star-zaklyuchil-
kontrakt-s-napadayuschim-antonom-shenfeldom.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Магнитогорское информационное агентство (verstov.info), Магнитогорск, 
22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Для Тулы Кубок Вызова станет праздником, там соберется полная 
арена". Артем Батрак - о старте сезона МХЛ (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Комментатор телеканалов КХЛ рассказал об актуальных событиях в OLIMPBET 
чемпионате Молодежной хоккейной лиги.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1084380
https://rsport.ria.ru/20230922/boykov-1898043420.html
https://gorod55.ru/news/2023-09-22/avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-27-letnim-zaschitnikom-iz-moskovskogo-dinamo-3049131
https://allhockey.ru/news/show/490538-V_moskovskom_Dinamo_obyasnili_obmen_Bojkova_v_Avangard
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951426_Moskovskoje_Dinamo_obmenalo_zashhitnika_Bojkova_v_Avangard_na_denezhnuju_kompensaciju
https://www.omskinform.ru/news/182006
https://newsomsk.ru/news/137888-v_omskiy_avangard_pereshel_27_letniy_sergey_boykov/
https://shaiba.kz/news/761085
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-podpisal-boykova-iz-dinamo-2125802/
https://superomsk.ru/news/129741-omskiy_avangard_popolnilsya_novm_zachshitnikom/
https://www.sports.ru/hockey/1115488167-avangard-vymenyal-zashhitnika-bojkova-u-dinamo-na-denezhnuyu-kompensac.html
https://sport24.ru/hockey/news-580411-moskovskoye-dinamo-obmenyalo-boykova-v-avangard-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-priobretet-zaschitnika-dinamo-boykova-2125799/
https://www.championat.com/hockey/news-5251768-kunlun-red-star-zaklyuchil-kontrakt-s-napadayuschim-antonom-shenfeldom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5251768-kunlun-red-star-zaklyuchil-kontrakt-s-napadayuschim-antonom-shenfeldom.html
https://allhockey.ru/news/show/490543-Shenfel_d_stal_igrokom_Kun_lunya
https://www.sports.ru/hockey/1115488297-shenfeld-podpisal-kontrakt-s-kunlunem-do-koncza-sezona.html
https://sport24.ru/hockey/news-580430-shenfeld-stal-igrokom-kunlunya
https://www.championat.com/hockey/news-5251768-kunlun-red-star-zaklyuchil-kontrakt-s-napadayuschim-antonom-shenfeldom.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kunlun-podpisal-kontrakt-s-shenfeldom-2125815/
https://www.verstov.info/news/sports/dva-vospitannika-magnitogorskogo-khokkeya-blizki-k-debyutu-v-novykh-komandakh-kkhl
https://www.verstov.info/news/sports/dva-vospitannika-magnitogorskogo-khokkeya-blizki-k-debyutu-v-novykh-komandakh-kkhl


 

 

Эксперт МХЛ, комментатор телеканалов KHL и KHL Prime в эксклюзивном 
интервью поделился мнением об успехах "Тюменского Легиона" и "Академии 
Михайлова", чемпионском настрое "Чайки" и разделении индивидуальных 
наград.  
- Как оцените начало 15-го сезона МХЛ?  
 - Начнем с Западной конференции. Наверху находятся те команды, которые там 
и останутся в течение сезона. Мне интересно, каким будет "Капитан". Не совсем 
понятно, каким будет петербургское "Динамо". Пока "Спартак" не показывает то, 
на что способен, но команда выделяется из всей системы: "Химик" и основной 
"Спартак" играют веселее молодежного. В "Серебряном" дивизионе для меня все 
выглядит очень просто: команды из первой пятерки будут стараться попасть в 
"Золото". У "Динамо-Шинника" хорошие шансы, но они были и в сезоне 
2022/2023. Также хорошо бы вернуться в "Золотой" дивизион "Русским Витязям" 
и "Атланту" с Николаем Лемтюговым. "Крылья Советов" будут играть от обороны, 
команда немного забила и немного пропустила.  
Рассмотрим Восток. У "Мамонтов Югры" все в порядке, думаю, у "Омских 
Ястребов" тоже все будет хорошо. По "Толпару" не совсем понятно, будем 
смотреть, какими уфимцы будут в сезоне. У "Стальных Лисов" просто идет смена 
поколений. Про "Серебряный" дивизион мне сложно говорить, "Тюменский 
Легион" идет на первом месте. Команда обыграла своих конкурентов по 
дивизиону в четырех встречах, а в матчах с соперниками из "Золота" зацепила 
по одному очку. Тюменцы пока вызывают у меня небольшое удивление, так как 
эта команда никогда не была в моих глазах такой сильной.  
- Какие команды кроме "Тюменского Легиона" вас приятно удивили?  
 - "Академия Михайлова", но успехи команды вполне объяснимы. Туляки 
выставили у себя сильную систему, в этом клубе достаточно взрослых игроков, 
в заявке практически нет молодежи в рамках МХЛ. Для меня лидерство 
"Академии Михайлова" и ее хороший хоккей - это не удивление. Думаю, что эта 
команда будет находиться в "Золотом" дивизионе достаточно высоко на 
протяжении всего регулярного чемпионата. Намеки на это были уже в конце 
сезона 2022/2023, когда туляки зацепили один матч плей-офф в Ярославле и 
могли цеплять второй. Команда улетает на дальневосточный выезд уже на 
старте сезона. Вернувшись в Тулу, игроки забудут про него и дальше будут 
играть там, где спокойнее.  
- Кто составит "Академии Михайлова" конкуренцию за лидерство на Западе?  
 - Тут все стандартно, тем более я не думаю, что "Академия Михайлова" 
останется на первом месте. Команде по силам быть в пятерке сильнейших, но 
вряд ли она будет лидером. "Красная Армия", московское "Динамо", "СКА-1946" 
и "Локо" - это традиционно те команды, которые попадают в плей-офф и 
выглядят там в полном порядке. Они и составят конкуренцию Туле.  
- Что скажете о выборе Тулы как города для проведения Кубка Вызова?  
 - Идеальный выбор! Лига решила провести Неделю Звезд Хоккея в двух городах. 
Тула - это отличное место. Гарантирую, что там соберется полный стадион, это 
понятно по матчам команд МХЛ и ВХЛ, сборная России не зря там играла. 
Считаю, что Кубок Вызова нужно проводить как раз в таких городах, он не должен 
быть привязан в Матчу Звезд КХЛ. Для Тулы Кубок Вызова станет праздником, 
на который будут проданы все билеты. Уверен, все сделают красиво, в том числе 
благодаря помощи самой "Академии Михайлова" и МХЛ.  
- "Чайка" сохраняет победный запал с чемпионского плей-офф, или это уже 
другая команда?  
 - Чемпионская команда никогда не ослабевает так быстро. В основном она 
просто становится чуть слабее в силу того, что кто-то выстреливает и 



 

 

поднимается в КХЛ и ВХЛ. В целом, несмотря на смену тренерского штаба, у 
"Чайки" остался чемпионский настрой и уверенность в игре. Один из следующих 
Кубков Вызова, кстати, можно будет провести во дворце имени Коноваленко, где 
выступают нижегородцы, это тоже хорошее место. Сложность "Чайки" 
заключается в том, что молодежь, которая по возрасту может играть за них, 
выступает в КХЛ на ведущих ролях. Для команды задача - ровно пройти 
регулярный чемпионат, попасть в пятерку сильнейших, чтобы не играть плей-ин. 
Там может наступить момент, когда им начнут отдавать игроков из "Торпедо", 
потому что надо будет побеждать. Считаю, что у "Чайки" все будет хорошо.  
- Вы упомянули про четверку команд, которые каждый год выходят в плей-офф 
на Западе. Уровень конкуренции в конференциях отличается?  
 - Запад понятнее Востока. Как пример - последние годы "Стальные Лисы" играли 
при Станиславе Шумике очень хорошо. Они выигрывали Восточную 
конференцию, а сейчас долго не могли победить в основное время. Я пока не 
понимаю, что из себя представляют "Сибирские Снайперы" и "Авто". Возможно, 
на Западе конкуренция даже выше, но если там можно сразу назвать несколько 
команд, которые точно будут в плей-офф, то на Востоке с этим сложнее.  
- Кого можете выделить из наиболее заметных игроков на этом этапе?  
 - Не смогу конкретно ответить на этот вопрос и кого-то выделить, но я считаю, 
что в МХЛ надо разделять звание лучшего бомбардира на дивизионы. 
Практически уверен, что лучшим бомбардиром, снайпером и ассистентом будет 
хоккеист из "Серебра". Этот дивизион слабее "Золотого", но там есть крайне 
сильные команды. Получается ситуация, что у кого-то в сезоне по четыре матча 
с "Локо" и "Красной Армией", а у кого-то четыре игры с "Тайфуном" и "АКМ-
Юниор", которая до сих пор не побеждала. Лиге просто нужно сделать 
разделение индивидуальных наград. Уже сейчас видно, что по статистике ребята 
из "Серебряного" дивизиона находятся выше игроков из "Золотого".  
- В сезоне 2023/2024 МХЛ чем-то отличается от того, какой Лига была раньше?  
 - Думаю, кардинально ничего не изменилось. Скорее всего, игроки просто будут 
более адаптированными. Сезон 2022/2023 был первым при новом формате 
дивизионов, сейчас все уже привыкли. Команды из "Золота", например, в 
прошлом могли не совсем понимать периодичность игр с соперниками из разных 
дивизионов. Возможно, теперь движение хоккеистов между МХЛ, ВХЛ и КХЛ 
будет сделано иначе, чтобы на матчи с командами из "Золотого" дивизиона 
выставлялся более сильный состав.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1047112/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирские Снайперы" сместили "Белых Медведей" с первого места 
индекса силы (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 
сентября 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После третьей недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе 
индекс силы продолжает возглавлять "Академия Михайлова". Туляки по-
прежнему идут без поражений, у них 12 очков после шести матчей. На вторую 
строчку поднялся "Алмаз", который находится на третьем месте "Золотого" 
дивизиона. Череповчане поднялись вверх на четыре позиции. Такой же прогресс 
у "Атланта", который находится на четвертой позиции. "Локо" после неудачного 
старта прыгнул на шесть мест вперед - с 13-го на седьмое.  
На Востоке "Сибирские Снайперы" сместили с первого места "Белых Медведей". 
Новосибирцы находятся на втором месте "Золотого" дивизиона, уступая 

https://mhl.khl.ru/news/20092/1047112/


 

 

"Мамонтам Югры" одно очко. Самые мощные рывки (по шесть позиций) удались 
"Толпару" и "Стальным Лисам", которые неудачно начали сезон. "Тюменский 
Легион" после мощного старта потерпел несколько поражений и опустился на 
семь строчек. На третье место поднялась "Ладья".  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1047113/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Брат подсказывает, куда Гредзен и Сорокиной лучше забивать". Алина 
Нарудинова - об отпуске, учебе и хоккейном пути (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
WHL. KHL. RU начинает серию интервью с яркими хоккеистками Лиги. 
Нападающий "Белых Медведиц" Алина Нарудинова рассказала сайту ЖХЛ об 
отпуске, о том, как попала в хоккей и с кем бы хотела сыграть в одном звене.  
Про то, как начала заниматься хоккеем  
- Начала заниматься хоккеем с пяти лет. Мои родители - ярые фанаты 
"Трактора", они начали водить нас с братом на игры еще "в животе". Отдали 
брата в секцию, я посмотрела на одну его тренировку. Мне очень понравилось, 
и на следующее занятие я пошла уже вместе с ним. Получается, уже 16 лет 
занимаюсь хоккеем. Брат играет на позиции вратаря. Мы с ним находимся в 
одной системе - в "Тракторе". Он в ВХЛ, я - в ЖХЛ. Он праворукий вратарь, 
подсказывает мне, куда Дарье Гредзен и Марии Сорокиной лучше забивать.  
Про то, что посетить в Челябинске  
- Построили набережную новую, там очень красиво, особенно вечером. Есть 
гастропарк, находится недалеко от набережной, колесо обозрения. Центр города 
- самое красивое место.  
Про переезд на новую арену  
- Около "Трактор-Арены" построили тренировочный каток, это считается именно 
наша ледовая арена, но там нельзя проводить матчи. Матчи у нас будут на 
"Тракторе".  
Про отношение родителей к учебе и хоккею  
- Родители спокойно относились. Спорт особо не мешал учебе до старших 
классов. В 11-м был выпуск, экзамены и переход из детского хоккея в 
профессиональный. Тут было тяжеловато. Но школу окончила хорошо - и до сих 
пор играю в хоккей.  
Про три главные черты характера  
- Честность, доброта и умение во всем искать позитив.  
О том, с кем бы хотела сыграть из ЖХЛ  
- В центре была бы я, а на края бы поставила Анну Шохину и Александру 
Нестерову.  
Про то, с кем бы из хоккеистов хотела бы пообщаться  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1047113/


 

 

- Хоть я и нападающий, у меня есть кумиры других амплуа: это вратарь Павел 
Францоуз. Еще бы назвала Лукаша Седлака.  
Про отпуск  
- Съездила в Сочи. С погодой повезло, искупались, позагорали. Все остальное 
время дома была. Училась, сдавала сессию. К бабушке в деревню ездила.  
Про планы на будущее  
- Планирую еще лет пять поиграть - и в декрет.  
Про то, как с ней познакомиться  
- Просто написать. Если по общению человек понравится, то и поступки особо не 
нужны.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046417/ 

К заголовкам сообщений 

 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Овечкин и Мирошниченко вместе потренировались в лагере "Вашингтона" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Российские хоккеисты "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин и Иван 
Мирошниченко провели совместную тренировку. Сейчас у "столичных" в разгаре 
тренировочный лагерь. 
Напомним, "Вашингтон" задрафтовал Мирошниченко под общим 20-м номером 
первого раунда в 2022 году. В мае нападающий покинул "Авангард" и заключил 
соглашение со "столичными" на три года. В сезоне-2022/2023 Континентальной 
хоккейной лиги 19-летний форвард принял участие в 26 встречах за омскую 
команду, в которых отметился тремя заброшенными шайбами и одной 
результативной передачей. 

https://www.championat.com/hockey/news-5251966-ovechkin-i-miroshnichenko-
vmeste-potrenirovalis-v-lagere-vashingtona.html 

К заголовкам сообщений 

Кузнецов: еще года два помучусь - и буду со стороны смотреть на кучу 
голов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Евгений Кузнецов ответил на 
вопрос о современном развитии хоккея. 
"Недавно в юниорской лиге Квебека отменили драки, куда вообще развивается 
хоккей? Да я без понятия! Еще года два помучусь - да буду со стороны потом 
смотреть на эту кучу голов. Ну, запретили драки - значит, так руководство лиги 
решило. Я знаю многих людей, кто против этого решения. Мнения разделились, 
и здесь тяжело обсуждать. 
В КХЛ очень много удалений? Да это всю жизнь так было. Судьям, видимо, летом 
не дают свистки. Они потом выходят и свистят как угорелые всю предсезонку и 
первые две недели чемпионата. А потом им дадут люлей, и будет все нормально. 
Арбитр ведь не будет все лето со свистком ходить? Но тут соскучился. 
Насвистится, и потом все как обычно станет", - сказал Кузнецов. 

https://allhockey.ru/news/show/490303-
Kuznecov_esche_goda_dva_pomuchus_i_budu_so_storony_smotret_na_kuchu_gol
ov 
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К заголовкам сообщений 

Овечкин катается со своим преемником, Панарин поражает всех новой 
прической. Как дела у русских звезд в Америке (Sport24.ru, Москва, 22 
сентября 2023) 
Капризов заговорил по-английски, а Бобровский напугал журналистов 
медведями.  
 НХЛ вышла из отпуска. В Северной Америке на неделе открылись 
тренировочные лагеря, все игроки приступили к командным тренировкам. В 
первые дни помимо занятий много общения с прессой. За лето у журналистов 
накопилось много вопросов, а у хоккеистов много ответов. Большое внимание к 
российским игрокам, большинство из которых отпуск проводили на родине.  
Бобровский и медведи  
 Сергей Бобровский, к примеру, рассказал о встрече с медведями. Вратарь 
"Флориды" пришел в североамериканский подкаст Брендана Тобина, где 
поделился впечатлениями о своем лете. Герой плей-офф сказал, что за два 
месяца отпуска хотел отдохнуть от хоккея и давления, которое было на 
протяжении самого длинного сезона в его карьере.  
"Мне нравится бывать на природе и в горах. С друзьями мы отправились на юг 
России, в Адыгею, где провели несколько дней. Катались там на лошадях. 
Издалека видели несколько медведей. Любопытно посмотреть на них, но, 
разумеется, мы сохраняли дистанцию. Для меня отдых на природе - лучший. Я 
не пользовался телефоном, они там и не нужны, заряжался энергией, - говорил 
Бобровский.  
Медведи на ведущих произвели впечатление.  
Капризов заговорил по-английски  
 Кирилл Капризов в Россию не ездил, о чем рассказал журналистам. В день 
открытия лагеря "Миннесоты" он впервые дал интервью на английском языке. С 
первого дня в Миннесоте русская звезда общалась с местной прессой через 
переводчика Илью Кравчука, сына тренера ЦСКА Игоря Кравчука. Но в четверг, 
в первый день лагеря, Илья был на громкой связи только в качестве страховки, 
если Кирилл что-то не поймет.  
Хоккеист рассказал, что летом не был на родине, отдыхал в Турции и Италии. К 
сезону готовился в Майами вместе с Кириллом Марченко, Андреем Кузьменко, 
Никитой Задоровым и Дмитрием Куликовым. Партнеры пошутили над Кириллом, 
что он выглядит слишком загорелым и у них есть сомнения, что он проводил 
много времени на льду во Флориде.  
Ничушкин - о скандале  
Очень ждали общения с российским игроком в Денвере. До сих пор неизвестно, 
почему по ходу плей-офф Валерий Ничушкин покинул расположение команды и 
как он связан с пьяной девушкой, обнаруженной в отеле "Эвеланш". Хоккеист 
ситуацию не прояснил, отказавшись отвечать на вопросы о случившемся.  
"Это были семейные обстоятельства. Я знаю, что вы, ребята, хотите найти что-
нибудь, но там нет ничего интересного. Я думаю, нам следует закрыть эту тему. 
Сейчас новый сезон. Мы должны сосредоточиться на нем ", - сказал игрок.  
Русские в столице США  
Традиционно в Вашингтоне все внимание к россиянам. Александр Овечкин 
катался вместе с Иваном Мирошниченко (19-летнего форварда называют его 
приемником). Евгений Кузнецов признался, что в прошлом сезоне в его голове 
было много плохих мыслей. Также центрфорвард позитивно высказался о новом 
тренере Спенсере Каребри, сказал, что это "отличный выбор".  



 

 

"Морально я сейчас нахожусь в хорошем состоянии. Буду стараться помочь 
команде добиться успеха. Надеюсь, что буду действовать эффективнее, чем в 
прошлом сезоне", - приводит слова Евгения издание Nova Caps.  
Новая прическа Панарина  
Перед стартом тренировочного лагеря в аккаунтах "Рейнджерс" появилось 
свежее фотография Артемия Панарина, который побрился налысо. Новый образ 
звезды Нью-Йорка произвел фурор. "Я плакал", - шутил в первый день лагеря 
Игорь Шестеркин . Вратарь также дал и серьезный комментарий, сказал, что 
тяжело переживал неудачи прошлого сезона (вылет в первом раунде) и в этом 
году все будет исправлять.  

https://sport24.ru/hockey/article-ovechkin-katayetsya-so-svoim-preyemnikom-
panarin-porazhayet-vsekh-novoy-pricheskoy-kak-dela-u-russkikh-zvezd-v-amerike 

К заголовкам сообщений 

А. Сафронов: нам в России нужно объявить бойкот деструктивным 
спикерам из-за бугра (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Советник президента московского "Динамо", бывший гендиректор бело-голубых 
и генменеджер сборной России Андрей Сафронов прокомментировал 
высказывания россиян, проживающих за рубежом, в том числе выступление 
защитника Никиты Задорова. 
"Всегда говорю и готов повториться: нам в России нужно как можно сильнее 
поддерживать патриотизм, продвигать уважение к своим святыням, к своей 
истории, к своим национальным свершениям. У нашей страны славные 
достижения, и ими нужно гордиться. Уважение к предкам и правда об их подвигах 
- первый шаг на пути к тому, чтобы плодотворно работать сейчас, двигать Россию 
вперед. А ведь это наша общая цель. 
И если нам хотят помешать, сбить ориентиры - нужно просто объявить бойкот 
деструктивным спикерам. Я бы вообще запретил средствам массовой 
информации тиражировать "мнения" эмигрантов. Что это за нездоровая мода, 
кому вообще могут быть интересны их суждения? Взять нашу хоккейную сферу. 
Человек, которому безразлична судьба Родины, из Америки льет грязь на нашу 
страну - для чего все пересказывают друг другу его бредни? 
"Из-за бугра" очень легко учить всех жизни, но выглядит-то это недостойно. 
Сейчас российский спорт в непростом положении - и тем не менее тысячи наших 
соотечественников продолжают упорно трудиться, бороться за победы и 
медали. Посмотрите, как здорово выступили на чемпионате мира наши борцы, 
сколько путевок на Олимпиаду завоевали. Даже если нас на ОИ не пустят, эти 
ребята показали всему миру силу русского спорта, русского характера. Такие 
люди и должны быть примером. А если окопавшиеся за рубежом персонажи 
ничего не дают стране, то и ценность их мнения ничтожна. Если у вас так болит 
сердце за Родину - так возвращайтесь и работайте тут. Делайте что умеете, 
созидайте, поднимайте хоккей и другие виды спорта. Вносите свой вклад в 
развитие и доказывайте свою компетентность конкретными делами. 
Самоотверженный труд на благо отечественного спорта - это достойное деяние 
под силу только профессионалам и людям, любящим свою Родину. А 
закордонная философия нам тут в России не нужна", - сказал Сафронов 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5251876-a-safronov-nam-v-rossii-
nuzhno-obyavit-bojkot-destruktivnym-spikeram-iz-za-bugra.html 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-ovechkin-katayetsya-so-svoim-preyemnikom-panarin-porazhayet-vsekh-novoy-pricheskoy-kak-dela-u-russkikh-zvezd-v-amerike
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Андрей Назаров - о Задорове: думал, что он повзрослел в НХЛ, но там до 
сих пор детский сад (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался об интервью защитника "Калгари 
Флэймз" Никиты Задорова на YouTube-канале "вДудь"*. 
"Посмотрел интервью с Никитой Задоровым. Думал, что парень повзрослел, 
когда стал зарабатывать большие деньги, выступая в НХЛ. Но, судя по его 
словам, там до сих пор детский сад. С Дудем давно все понятно, он признан в 
нашей стране иноагентом и преследует свои интересы. Задоров же, например, 
говорит про российских олигархов. А что, Ротшильды, Рокфеллеры, Соросы, 
Трампы, Маски и их преемники не рулят миром и Америкой? Трамп вообще был 
президентом США, который хочет баллотироваться на второй срок. Маск тоже 
диктует свои правила, раздает команды направо и налево. Давайте уже все 
вырастем и успокоимся: деньги управляют целым миром. Так было всегда, так 
есть сейчас и так будет в будущем", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5251632-andrej-nazarov-o-zadorove-
dumal-chto-on-povzroslel-v-nhl-no-tam-do-sih-por-detskij-sad.html 

Похожие сообщения (4): 

• Газета.Ru, Москва, 22 сентября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Задорову нельзя простить то, что можно простить 
Гашеку" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 сентября 2023) 
О радикальном интервью защитника "Калгари" Никиты Задорова - чемпион 
СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
В РОССИЙСКОМ ЛЕГИОНЕ НХЛ ОН СТАНЕТ ИЛИ КЛОУНОМ, ИЛИ ИЗГОЕМ  
- Каждый месяц бываю на Донбассе, не понаслышке знаю, какие драматические 
события там разворачиваются, как от обыкновенного фашизма страдают люди и 
льется кровь, - начал Андрей Коваленко. - Тем тяжелее воспринимать поток 
сознания в исполнении защитника "Калгари" Никиты Задорова. К счастью, в 
нашем хоккее и в нашем обществе таких - единицы. И в этой ситуации самое 
главное, чтобы с его бредом не ассоциировали других российских хоккеистов и 
наш вид спорта в целом.  
- Что вас особенно задело?  
- Задоров разделил российских игроков НХЛ на два лагеря - правильный, 
демократический и неправильный, тоталитарный. Хорошо, хоть разделил не на 
нации или расы. Но по сути, это и есть обыкновенный фашизм.  
Знаю многих ребят из НХЛ, сам долгие годы в Канаде и США играл. Не 
сомневаюсь, что после всех этих искусственных разделений и желания показать, 
что все - плохие, а он - воздушный шарик, Задоров станет для российского 
легиона или клоуном, или изгоем.  
В меру своих сил помогаю людям Донбасса, бываю в Луганске, в Харьковской 
области, но при этом все равно стараюсь уходить от политических заявлений. 
Слишком сложная и болезненная тема! А тут московский мажор - с пляжа 
Америки, подхихикивая, как дурачок, - с налета всем расставил диагнозы. 
Коллегам, сборной России, ее хоккею, стране.  
Ты не был на Родине много лет, не общаешься со своими родителями, не 
можешь разобраться даже в своей семье, - и при этом учишь жизни 140-

https://www.championat.com/hockey/news-5251632-andrej-nazarov-o-zadorove-dumal-chto-on-povzroslel-v-nhl-no-tam-do-sih-por-detskij-sad.html
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миллионную страну. Откуда при нулевом жизненном опыте столько 
самоуверенности и высокомерия?  
НЕДЕЛЮ В МАЙАМИ ПРЕДЛАГАЮ ЗАМЕНИТЬ НА НЕДЕЛЮ В МАРИУПОЛЕ  
- Получили Доминика Гашека-2?  
- Хрен с ним, с Гашеком. Когда-то Доминик был великим вратарем, и он хотя бы 
не вытирает ноги о свой народ. На критике спецоперации и России Гашек тупо 
едет на лыжах, делая себе политическую карьеру в Чехии. Бог ему судья.  
Но то, что, наверное, можно простить Гашеку, нельзя простить Задорову. Ни 
одной попытки понять свой народ и свое государство! И обвинения в 
клептократии из страны, где президент чаще общается с иными мирами и, 
кажется, в маразме. Позорище!  
- Что делать с Задоровым?  
- Пару месяцев назад через прессу пригласил на Донбасс Гашека - чтобы 
попытаться на месте событий в чем-то разобраться. Слышал, что он часто 
общается с Алексеем Житником, при желании мог бы спокойно на меня выйти. 
Но пока молчание. Хотя думаю, что скоро выйдет - когда политика в Чехии 
развернется, и пузырь пропаганды лопнет.  
Так вот теперь приглашаю на Донбасс Задорова. Неделю на пляже в Майами в 
данной ситуации ему было бы правильно поменять на неделю в Мариуполе. 
Чтобы мозги встали на место. И чтобы избежать позора в своей стране.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/zadorov_nelza_prostit_to_chto_mozhno_hasek/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев: зачем пиарить Гашека в нашей стране? Человек лезет в 
политику с пробитой головой (Чемпионат.com  , Москва, 22 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал заявления 
голкипера сборной Чехии Доминика Гашека. Ранее экс-вратарь говорил, что 
Национальная хоккейная лига должна платить Украине $ 2-4 млрд за игру 
россиян в лиге. 
"Честно скажу, мы иногда придаем значение таким персонажам... Вот, например, 
в нашей прессе пиарят этого Гашека. Зачем это делать? Человек столько шайб 
головой отбил, несет все подряд, а мы зачем-то занимаемся его раскруткой. 
Гашеку это нравится, он же все это видит и читает, поэтому продолжает в том же 
ключе. Человек лезет в политику с пробитой головой, пытается заработать себе 
политических баллов", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5251566-plyuschev-zachem-piarit-
gasheka-v-nashej-strane-chelovek-lezet-v-politiku-s-probitoj-golovoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер Плющев назвал интервью Задорова предательством (Газета.Ru, 
Москва, 22 сентября 2023) 
Хоккейный тренер Плющев: Задоров - предатель, больше сказать нечего  
Знаменитый отечественный тренер Владимир Плющев прокомментировал для 
"Газеты.Ru" высказывания защитника клуба Национальной хоккейной лиги 
"Калгари Флэймз" Никиты Задорова, который в интервью негативно высказался 
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о Сергее Федорове и Александре Кожевникове, рассказал о премиальных 
сборной России после победы на чемпионате мира и раскритиковал устройство 
хоккея в стране. Специалист назвал защитника предателем. 
"Если коротко, то он там работает по их правилам - ну, флаг ему в руки. Но дело 
в том, что таких никогда и нигде долго не воспринимают и не уважают. 
Предавший единожды, предаст и второй раз. Больше мне сказать абсолютно 
нечего", - заявил Плющев. 
28-летний защитник с 2012 года выступает за океаном, куда он уехал из фарм-
клуба ЦСКА "Красной Армии". Сначала Задоров играл в Хоккейной лиге Онтарио 
(OHL) за "Лондон Найтс", после чего стал игроком НХЛ, где играл за "Баффало 
Сэйбрз", "Колорадо Эвеланш", "Чикаго Блэкхоукс" и "Калгари Флэймз". Задоров 
не впервые критично отзывается о положении дел в России. До того защитник 
также критиковал правительство из-за уровня жизни в стране. 
Ранее главный тренер "Вашингтон Кэпиталз" Спенсер Карбери 
прокомментировал первую совместную тренировку с Александром Овечкиным.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/22/21345259.shtml 

К заголовкам сообщений 

Мысли в штангу. Что не так с хоккеистом Задоровым? (Аргументы и 
Факты (aif.ru), Москва, 22 сентября 2023) 
Признанный в РФ иноагентом блогер Юрий Дудь в последнее время пребывает 
в очевидном творческом кризисе. С каждым днем все труднее находить 
медийных российских оппозиционеров, не замаравших себя совсем уж 
откровенно. 
"Для меня сборная закрыта, все" 
На сей раз "в сети" Дудя приплыла богатая добыча - 28-летний защитник клуба 
НХЛ "Калгари Флэймз" Никита Задоров.  
Воспитанник хоккейной школы ЦСКА, Задоров уже больше десяти лет пребывает 
за океаном, и в последние годы числится в рядах оппозиционеров. Поскольку в 
отечественном спорте таких персонажей не то, чтобы очень много, Дудь выкатил 
с Задоровым обширный разговор, в котором хоккеист рубит то, что считает 
правдой-маткой. 
Интересно, что Задоров, выдающий оппозиционные откровения достаточно 
давно, за национальную сборную играл вплоть до 2021 года. Сейчас, правда, он 
от перспективы выступлений категорически отказывается: "Я сейчас в команде 
не оказался бы. Для меня сборная закрыта, все. Особенно после этого интервью. 
Допускаю ли, что больше никогда не смогу вернуться в Россию? Да. Но, думаю, 
такого не будет. Думаю, что когда-то точно вернусь. И я хочу вернуться. Не знаю, 
кем хочу быть после хоккея".  
"С одной стороны, что нужно говорить про восемь лет, с другой - "адекватный" 
лагерь 
Вообще в длинных откровениях хоккеиста про уровень жизни, чувство стыда за 
Россию и т.д., показательны два момента. После знакомства с которыми все 
остальное уже особого значения не имеет. 
Первый момент - как Задоров рассказывает о реакции российских игроков НХЛ 
на СВО: "Мы начали предлагать разные вещи: не помню кто, может быть, я 
предложил, что нужно сделать какое-то заявление от всех русских игроков. 
Предлагал ли кто-нибудь, чтобы мы выступили с позицией против 
спецоперации? Мы разделились на два лагеря. С одной стороны, что нужно 
говорить про восемь лет, с другой - "адекватный" лагерь. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/22/21345259.shtml


 

 

Итак, борец за все хорошее называет тех, кто напоминает про жертвы Донбасса 
за период карательной операции Киева, "неадекватными". То есть, встает на 
позицию "коллективного Запада": "Все было хорошо, и вдруг русские".  
"Есть люди, кто пишет от всех этих дедов-хоккеистов. Я знаю это" 
Далее Задоров решает пригвоздить к позорному столбу звезд хоккея прошлого: 
"Есть люди, кто пишет от всех этих дедов-хоккеистов. Я знаю это". 
"Деды-хоккеисты" по Задорову - это, к примеру, 65-летний двукратный 
олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, трехкратный обладатель 
Кубка Стэнли Вячеслав Фетисов. Или 76-летний двукратный олимпийский 
чемпион, семикратный чемпион мира и Европы, звезда Суперсерии-1972 
Александр Якушев. И так далее. 
Любой опытный журналист вам скажет, что интеллектуальный уровень и широта 
кругозора этих спортсменов, к сожалению, на порядок выше, чем у нынешнего 
поколения атлетов. 
Для примера вот что на днях выдал 28-летний бывший игрок футбольного 
"Спартака" Денис Давыдов : "Как я учился? Очень плохо. Я не учился. Я ни 
делить не умею в столбик, ни прибавлять, ничего. Не дано. Я даже когда пытался 
включиться, ну невозможно, не могу, не мое. Когда почувствовал, что могу стать 
футболистом? Всю жизнь мечтал и думал об этом. Я знал, что стану 
футболистом". 
Задоров и Давыдов - сверстники. Вот такое вот поколение российского спорта 
выросло.  
"Мыслительного процесса - нуль" 
А вот от поколений Якушева и Фетисова требовали, помимо мастерства, еще и 
знаний, дабы спортсмен достойно представлял свою страну не только на 
площадке. 
Как верно заметил относительно Задорова Александр Кожевников: 
"Мыслительного процесса - нуль. К сожалению, в нынешнем поколении детей 
социальных сетей таких тоже немало". 
Но вот ведь парадокс - то поколение, которое Задоров презрительно именует 
"дедами", выигрывало все и вся, наводя страх, в том числе, на канадских 
профессионалов. А у Задорова к 28 годам молодежный Кубок Харламова, 
завоеванный в России, да бронза ЧМ, завоеванная со сборной России. 
А чем объясняется политическое рвение Никиты? Уж не тем ли фактом, что 
команда "Калгари Флэймз" базируется в провинции Альберта, являющемся 
одним из центров украинской эмиграции в Канаде? Уж не ради ли этой публики 
господин Задоров выдает сегодня подобные речи?  

https://aif.ru/sport/person/mysli_v_shtangu_chto_ne_tak_s_hokkeistom_zadorovym 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Неучев из-за травмы пропустит тренировочный лагерь клуба 
НХЛ "Баффало" (ТАСС, Москва, 22 сентября 2023) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Баффало" Виктор 
Неучев из-за травмы пропустит сбор в тренировочном лагере команды перед 
началом сезона. Об этом игрок рассказал ТАСС.  
19-летний форвард в мае подписал с "Баффало" трехлетний контракт новичка. 
В середине сентября он принял участие в турнире клубов НХЛ с участием 
молодых игроков и забил в матче с "Нью-Джерси" (4:2).  
"Было интересно сыграть против лучших проспектов, которые, как и ты, пытаются 
попасть в НХЛ. В плане интенсивности было очень непривычно. Я сыграл сезон 
в Континентальной хоккейной лиге и ни разу не видел таких скоростей и борьбы 
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на каждом участке площадки. Как я заметил, размер площадки тоже влиял на 
скорости, и тем интересней было играть. Тренер говорил постоянно играть в 
давление, без прокатов. На таких площадках больше ничего не получится. 
Комбинации были, нам говорили не отбрасываться от шайбы, играть в хоккей, а 
не так, как "Монреаль", который просто забрасывал шайбу в зону и бежал за ней", 
- сказал Неучев.  
Уроженец Челябинска и воспитанник челябинского "Мечела" Неучев был выбран 
"Баффало" на драфте НХЛ в третьем раунде под общим 74-м номером в 2022 
году. Последним его клубом был "Автомобилист" - за екатеринбургскую команду 
в сезоне-2022/23 он в 57 матчах регулярного чемпионата Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) набрал 12 (4 гола + 8 результативных 
передач) очков, а в плей-офф провел 4 игры. Также в течение двух последних 
лет он играл в системе "Автомобилиста" - за клуб Молодежной хоккейной лиги 
"Авто" и "Горняк-УГМК" из Всероссийской хоккейной лиги.  
Россияне из "Баффало" могут сыграть в выставочных матчах НХЛ  
Из трех матчей на турнире с участием молодых игроков Неучев сыграл в двух - с 
"Нью-Джерси" и "Монреалем" (6:3).  
"И тренеры, и генменеджер остались довольны всем тем, что я делал, поэтому 
мне и дали отдохнуть третий матч с "Питтсбургом", тем более мне надо залечить 
травму. Серьезного ничего не случилось, но, к сожалению, я не приму участия в 
тренировочном лагере. У меня несколько микротравм, которые по решению 
руководства я решил залечить до начала сезона. Главное - подойти к сезону в 
оптимальной форме. Думаю, я пропущу тренировочный лагерь целиком, потому 
что когда я вышел на лед после отдыха, то понял, что на 100% показать я ничего 
не смогу. Сейчас тренируюсь один на отдельном льду", - рассказал хоккеист.  
Из россиян в тренировочном лагере "Баффало" должны принять участие 
защитники Никита Новиков и Всеволод Комаров, а также форвард Александр 
Кисаков.  
"Нам сказали, что мы начнем сезон в Американской хоккейной лиге, но обещали, 
что по одной игре дадут сыграть в выставочных матчах. Кто-то, думаю, из наших 
сыграет. Что касается меня, то к началу сезона я буду готов, это точно", - сказал 
Неучев.  
20-летний уроженец Соликамска Новиков, являющийся серебряным призером 
юниорского чемпионата мира 2021 года, перешел в "Баффало" в нынешнее 
межсезонье. Является воспитанником московского "Динамо", за основную 
команду которого провел два последних года. В 62 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2022/23 в регулярном чемпионате он набрал 5 (2+3) 
очков, а в плей-офф провел 6 игр. 20-летний Кисаков перешел в "Баффало" в 
2022 году из московского "Динамо" и сезон-2022/23 провел в клубе Американской 
хоккейной лиги "Рочестер", в 48 матчах набрав 8 (6+2) очков.  
19-летний уроженец Челябинска Комаров в России выступал в системе 
магнитогорского "Металлурга", в 2021 году перешел в клуб Главной юниорской 
хоккейной лиги Квебека "Квебек Рэмпартс". В 2023 году стал чемпионом лиги и 
обладателем Мемориального кубка.  

https://tass.ru/sport/18819745 
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Брат чемпиона, племенник русского тренера в Америке и гигант в 
Калифорнии. Неизвестные русские в лагерях НХЛ (Sport24.ru, Москва, 22 
сентября 2023) 
Новые русские имена в хоккее.  
На этой неделе в НХЛ открылись тренировочные лагеря, игроки уже преступили 
к ледовым занятиям и работе в тренажерном зале с командой. Уже завтра, 23 
сентября, состоятся первые выставочные матчи - в Австралии сыграют 
"Аризона" и "Лос-Анджелес". В этом году в лагеря было приглашено 93 
россиянина. В лучшей лиге сезон начнут, конечно же, не все. Многие ребята 
отправятся в юниорские лиги Канады или АХЛ. Рассказываем о неизвестных 
широкой публике игроках, которые попробуют попасть в НХЛ.  
з. Артем Кулаков, "Айлендерс"  
20-летний защитник родом из Приморского края из города Большой Камень (в 30 
км от Владивостока), его первая хоккейная школа из Уссурийска. В Северную 
Америку габаритный игрок (рост -187 см и вес - 97 кг) уехал в 2021 году после 
сезона в МХЛ в "Омских ястребах". Последние два сезона провел в лиге 
Онтарио, где играл нерезультативно. По ходу прошлого чемпионата перешел в 
команду из ECHL "Вустер Рэйлерс", которая сотрудничает с "Айлендерс". 
Именно поэтому и получил приглашение в лагерь клуба. До НХЛ ему очень 
далеко, есть сомнения, что Кулаков попадет в АХЛ. Наиболее вероятно то, что 
проведет сезон в Ист-Косте.  
н. Максим Барбашев, "Рейнджерс"  
В НХЛ известен один Барбашев - Иван в составе "Вегаса" в этом году выиграл 
Кубок Стэнли. Его старший брат Сергей играет в России - в ВХЛ. Есть также 
младший брат Максим, которые пошел по стопам Ивана и строит карьеру в 
Северной Америке. Он в 2020 году уехал из "Атланта" (Мытищи") и с тех пор 
играет в лиге Квебека. Барбашев провел три сезона за "Монктон". 19-летний 
форвард в прошлом году был выбран "Рейнджерс" на драфте в пятом раунде и 
второй сентябрь подряд проводит в их тренировочном лагере. Действующего 
соглашения с "синерубашечниками" у него нет. Если убедит в лагере, то 
подпишет контракт. Но в любом случае предстоящий сезон проведет в 
юниорской команде "Шавиниган Катарактс".  
н. Матвей Петров, "Эдмонтон"  
20-летний нападающий родился в небольшом городе Гусь-Хрустальный под 
Владимиром, а хоккеем начал заниматься в Новосибирске. Правда, уезжал в 
Северную Америку из "Крыльев Советов". Было это в 2021 году после 
юниорского чемпионата мира - последнего полноценного турнира для сборной 
России. Петров последние два года выступал в лиге Онтарио, в прошлом сезоне 
стал восьмым бомбардиром чемпионата и лучшим в команде. "Эдмонтон" 
выбрал его в шестом раунде драфта два года назад и даже подписал с ним 
контракт (активируется после 10 матчей в НХЛ). Матвей уже комфортно себя 
чувствует за океаном, он отлично говорит по-английски, выдерживает высокие 
скорости. Петров - талантливый форвард, который в будущем может играть в 
НХЛ, но пока, возможно, ему еще не хватает опыта. Вероятно, что предстоящий 
сезон он проведет в АХЛ.  
н. Никита Павлычев, "Лос-Анджелес"  
26-летний форвард из России еще 11 лет назад. Начинал играть в хоккей в школе 
"Локомотива", но как хоккеист состоялся уже за океаном. Провел три сезона в 
USHL, четыре года отыграл в NCAA за команду университета штата 
Пенсильвания. Павлычев был выбран на драфте - в 2015 году "Питтсбургом" в 
седьмом раунде, но в системе клуба так и не заиграл. Выделяется среди всех 
внушительными габаритами (рост 200 см, вес 91 кг). В последние годы 



 

 

балансировал между АХЛ и ECHL, но чаще оказывался в третьей по силе лиге 
США. Сейчас у хоккеиста контракт с "Онтарио" - фарм-клубом "Кингз", именно 
поэтому он получил приглашение в лагерь главной команды.  
н. Дмитрий Злодеев, "Ванкувер"  
21-летний нападающий в межсезонье в результате обмена Павла Порядина 
перешел из "Спартака" в "Нефтехимик". 5 мая клуб из Нижнекамска объявил о 
подписании с игроком контракта на два года, а 28 августа соглашение было 
расторгнуто. Злодеев, выступавший в последний год в системе "Спартака" и 
выигравший Кубок Петрова с "Химиком", сейчас в лагере "Ванкувера". Контракта 
с канадским клубом у него все еще нет.  
н. Максим Андреев, "Сиэтл"  
В системе "Кракена" до недавнего времени не было российских игроков. В марте 
этого года фарм-клуб "Сиэтла" "Коачелла" подписал контракт с нападающим 
Максимом Андреев. 24-летний игрок последние пять лет играл в NCAA за 
Корнелльский университет. До этого год в USHL и два сезона в американской 
юношеской лиге. Андреев - из хоккейной семьи, он племенник тренера "Нью-
Джерси" Сергея Брылина.  

https://sport24.ru/hockey/article-580355-brat-chempiona-plemennik-russkogo-
trenera-v-amerike-i-gigant-v-kalifornii-neizvestnyye-russkiye-v-lageryakh-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Американский великан в Челябинске, а русский здоровяк остался в 
столице Канады. Трансферы и слухи в НХЛ и КХЛ (Sport24.ru, Москва, 22 
сентября 2023) 
Кейн может перейти в "Баффало", а Георгиеву ищут сменщика.  
Еженедельная подбора свершившихся или только готовящихся хоккейных 
трансферов.  
 НХЛ  
"Баффало" замахнулся на Патрика Кейна  
Вслед за "Детройтом" среди команд, заинтересованных в Патрике Кейне, всплыл 
"Баффало". Напомним, что звездный ветеран, который по ходу прошлого сезона 
покинул "Чикаго" и доигрывал чемпионат в "Рейнджерс", перенес операцию на 
бедре и проходит восстановление. Вряд ли он сможет начать регулярку как и все 
- с первых чисел октября. Кейну нужен будет время. Готово ли "Баффало" ему 
его дать? Увы, российских игроков в основном составе "Сэйбрс" нет, а значит 
ждать повторения их связки с Артемием Панариным не стоит. Впрочем, если 
говорить про систему клуба, то тут сразу три русских новичка: Никита Новиков, 
Всеволод Комаров и Виктор Неучев. Последнему поучиться чему-нибудь у Кейна 
будет точно не лишним.  
Соколов все-таки остался в "Оттаве"  
С большой задержкой новый контракт со своим клубом подписал еще один наш 
энхаэловец. Егор Соколов три последних года пытался пробиться в основной 
состав "Оттавы". Если вкратце, то безуспешно. Ему дали всего 13 матчей, в 
которых русский здоровяк отметился одним голом. При этом на уровне АХЛ 
габаритный форвард доминировал, будучи лучшим бомбардиром фарм-клуба 
"Сенаторс". Однако возвращаться в Россию, где правами на Соколова 
располагает "Автомобилист", 23-летний нападающий не захотел. Как минимум 
еще один сезон он будет стучаться в закрытую дверь. В НХЛ Егор сможет 
заработать 775 тысяч долларов, а в АХЛ - скромные 120 тысяч. Судя по всему, 
сейчас его мысли явно не о деньгах.  
"Колорадо" взять на просмотр канадца из КХЛ...  
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Безусловно, самый неожиданный трансфер произошел с участием экс-капитана 
минского "Динамо". Именно такой статус еще недавно был у Брендана Козуна - 
33-летнего канадца, которому "Колорадо" дал контракт. Пока, правда, только 
просмотровый. Тем не менее, даже этот шаг плохо объясним. Этого 
нападающего еще в 2014 году "Торонто" выставил на драфт отказов. Так 
началась европейская командировка Козуна. Он какое-то время был звездой 
КХЛ, ездил в составе сборной Канады на Олимпийские игры, но последние 
четыре года натурально "едет с ярмарки". В России подобный шаг расценили бы 
как самодурство или попытались поискать неспортивный след вроде кумовства.  
...И ищет сменщика Георгиеву  
Другая цель команды из Денвера - поиск вратаря. Но нет, это никак не касается 
Александра Георгиева. С его позициями в "лавинах" все спокойно. Русский 
болгарин должен остаться первым номером, а вот кто будет вторым - вопрос. 
Дело в том, что старый знакомый челябинских болельщиков Павел Францоуз в 
межсезонье перенес операцию на приводящей мышце бедра и еще не 
восстановился. В системе "Колорадо" подходящих кандидатур на эту позицию 
нет. Свободных денег под потолком зарплат - практически тоже. На рынке 
свободных агентов остаются Ярослав Галак, Брайан Эллиотт и Майк Хатчинсон. 
Видимо, из них "лавины" и будут выбирать бэкапа Георгиеву.  
КХЛ  
"Салават" подписал героя Кубка мира...  
Все лето и даже больше уфимские болельщики требовали от Рената Баширова 
трансферов. И вот, когда все было отчаялись в ожидании звездных новичков, 
генеральный директор "Салавата Юлаева" сделал ход конем. За уфимский клуб 
вместе с американцем Александром Хмелевским теперь будет играть канадец 
Джошуа Ливо. Он примечателен двумя достижениями. Во-первых, выигрывал 
вместе с Василием Пономаревым и Петром Кочетковым Кубок Колдера - главный 
трофей АХЛ. Случилось это полтора года назад. А гораздо раньше он становился 
лучшим бомбардиром молодежного Кубка мира среди клубов. Джошуа приезжал 
в Омск с канадским "Садбери", а увез кубок. Ливо, имеющего богатый опыт игры 
в НХЛ, характеризуют как двустороннего форварда, которому не чужда игра в 
обороне.  
...А "Трактор" американского великана  
Новый легионер появился и в Челябинске. Алексей Волков искал сначала 
центрального нападающего, потом защитника, но в итоге остановил выбор на 
крайнем форварде. Объяснить это можно тем, что травма Андрея Чибисова 
оказалась серьезнее, чем можно было подумать изначально. Двухметровый 
американец Чарльз Робинсон по фактуре очень похож на россиянина, который 
еще долго будет пребывать в челябинском лазарете. Форвард-великан не был 
задрафтован ни одной командой НХЛ, не считался особенно одаренным и 
большую часть карьеры провел в нижних лигах. Зато в концовке прошлого сезона 
его дубль за основной состав "Чикаго" лишил "Питтсбург" с Малкиным и Кросби 
шансов на плей-офф.  
Круговорот форвардов в "Сибири"  
Команда Дэвида Немировски в надежде нащупать тот самый атакующий хоккей, 
который был обещан болельщикам, перестраивает нападение прямо на ходу. В 
список отказов помещен Никита Сетдиков, в "Адмирал" еще раньше обменян 
Антон Назаревич. Есть слухи о том, что следующим на выход отправится Максим 
Сушко. А на прошлой неделе к Николаю Прохоркину в качестве новичка "Сибири" 
присоединился Георгий Белоусов. И уже в первом матче за новую команду, в 
дерби с "Авангардом", он отметился двумя голевыми передачами.  
Основин в третий раз приходит к Квартальнову  



 

 

Один уже бывший нападающий "Сибири" нашел себе новую работу. Вячеслав 
Основин отправился к хорошо знакомому тренеру. Ну или Дмитрий Квартальнов 
приютил знакомого бойца - тут кому как угодно. Вместе они работали сначала в 
ЦСКА, а затем в "Ак Барсе". При этом нельзя сказать, что это сотрудничество 
было безоблачным и суперпродуктивным. Перебравшись в молодости в Москву, 
Основин иногда не проходил в состав и был вынужден играть за "Звезду". А из 
"Ак Барса" его обменяли посреди второго сезона. Теперь Вячеслав попробует 
усилить центральную линию минского "Динамо", где с этого сезона трудится 
Квартальнов.  

https://sport24.ru/hockey/article-transfery-khokkeya-2023-sokolov-ostalsya-v-ottave-
georgiyevu-ishchut-smenshchika-traktor-i-salavat-yulayev-podpisali-legionerov-
osnovin-pereshel-v-minskoye-dinamo 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Молот" из Перми: кто станет главным тренером - мнение 
журналиста Зубова (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 22 сентября 2023) 
Главным тренером пермского хоккейного клуба "Молот" может специалист из "Ак 
Барса" Павел Зубов. Об этом сообщил спортивный обозреватель Алексей 
Шевченко. 
"Известный тренер Зубов вот-вот должен возглавить "Молот"", - написал Алексей 
Шевченко в своем telegram-канале. Сейчас обязанности главного тренера 
исполняет гендиректор клуба Александр Гулявцев. 
Зубов был главным тренером беларусского клуба "Металлург", работал в 
"Сибири" из Новосибирска, с 2018 по 2019 годы сотрудничал с ярославским 
"Локомотивом". С 2019 года - числится в тренерском штабе "Ак Барса". 
В середине сентября в ХК "Молот" уволил почти весь свой тренерский штаб. В 
штабе остались только тренер вратарей и специалист по физподготовке.  
Пермский хоккейный клуб в поисках главного тренера 

https://ura.news/news/1052687993 

К заголовкам сообщений 

Капризов о новом сезоне: "Я чрезвычайно мотивирован, голоден. Огонь 
зажжен, это точно. Намерен сделать все, что в моих силах" (Sports.ru, 
Москва, 22 сентября 2023) 
Кирилл Капризов сообщил, что чрезвычайно мотивирован перед стартом нового 
сезона.  
В минувшем сезоне нападающий провел 67 игр в регулярном чемпионате НХЛ и 
набрал 75 (40+35) баллов. В плей-офф он сыграл 6 матчей и забил 1 гол. 
"Я сохраняю спокойствие. Но, конечно, чрезвычайно мотивирован, чрезвычайно 
голоден, и огонь зажжен, это точно. 
Травма ноги в марте? Не играл месяц. Подобное произошло впервые. Когда я 
играл в КХЛ, не помню, чтобы я не играл четыре или пять недель. Я просто 
пропускал одну-две игры, и все. 
Плей-офф - это всегда другой хоккей, не такой, как в регулярном чемпионате. 
Нужно играть в более жесткий, быстрый и тактический хоккей. Большинство, 
меньшинство. Посмотрим. Я старался стать лучше, не совершать тех ошибок, 
которые я допустил в прошлом плей-офф. 
Я намерен сделать все, что в моих силах, и я ожидаю, что команда сделает то 
же самое, чтобы мы показывали лучший хоккей, на который способны. Вот чего 
я ожидаю от себя и от команды. 
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Очевидно, что цель состоит в том, чтобы попасть в плей-офф и действительно 
хорошо выступить там. Это то, к чему мы будем стремиться", - сказал 
нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115489044-kirill-kaprizov-ya-chrezvychajno-
motivirovan-goloden-ogon-zazhzhen-eto.html 

К заголовкам сообщений 
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